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|В0 ИМЯ НАРОДНОГО СЧАСТЬЯ
6 октября в Кремле про

должала работу внеочеред
ная седьмая сессия Верхов
ного Совета СССР девятого 
созыва.

Депутаты Совета Союза 
продолжительными аплоди
сментами встретили товари
щей Л. И. Брежнева, Ю. В. 
Андропова, В. В. Гришина, 
А. А. Громыко, А. П. Кири
ленко, Ф. Д. Кулакова, Д. А. 
Кунаева, К. Т. Мазурова, 
Г. В. Романова, М. А. Сус
лова, В. В. Щербицкого, 
Г. А. Алиева, П. Н. Демиче
ва, М. С. Соломенцева, К. У. 
Черненко, И. В. Капитонова, 
В. И. Долгих, Я. П. Рябова.

Продолжительными апло
дисментами встретили де

путаты Совета Национально
стей товарищей А. Н. Косы
гина, А. Я. Пельше, Д. Ф. 
Устинова, В. В. Кузнецова, 
П. М. Машерова, Б. Н. По
номарева, М. В. Зимянина, 
К. В. Русакова.

На раздельных заседани
ях палат Верховного Совета 
СССР продолжалось обсуж
дение вопроса о проекте 
Конституции (Основного За
кона) СССР.

Гордостью за нашу социа
листическую Родину, за ог
ромные социально-экономи

ческие успехи, которых со
ветский народ добился за 60 
героических лет, наполнены 
выступления депутатов. Они 
подчеркивали, что доклад 
товарища Л. И. Брежнева на 
сессии, по общему мнению, 
является выдающимся доку
ментом творческого марксиз
ма-ленинизма, имеющим ос
новополагающий, программ
ный характер.

Выступающие сообщали, 
что всенародное обсуждение 
проекта Конституции СССР 
повсюду велось широко, сво
бодно, по-деловому.. Совет
ские люди показали глубо
кую заинтересованность в 
том, чтобы этот документ 
наиболее полно и точно отра
жал завоевания общества 
зрелого социализма, звал 
вперед по пути строительст
ва коммунизма.

Одобряя проект Основно
го Закона, они убедительно 
продемонстрировали спло
ченность вокруг КПСС, ее 
Центрального Комитета, По
литбюро ЦК во главе с вы
дающимся партийным и го
сударственным деятелем то
варищем Л. И. Брежневым.

На заседаниях палат 6 ок
тября выступили депутаты: 
А. К. Черный — первый сек
ретарь Хабаровского крайко
ма КПСС, Н. А. Злобин — 
бригадир комплексной брига
ды строителей управления 
«Зеленоградстрой» (Моск

ва), Ю. Н. Христораднов — 
первый секретарь Горьков
ского обкома КПСС, В. А. 
Амбарцумян — президент 
Академии наук Армянской 
ССР, Н. Д. Худайбердыев— 
Председатель Совета Мини
стров Узбекской ССР, А. Н. 
Баландин — председатель 
исполкома Оренбургского об
ластного Совета депутатов 
трудящихся, Б. В. Бакин — 
министр монтажных и спе
циальных строительных ра
бот СССР, В. Г. Ломоно
сов , — председатель Госу
дарственного комитета Сове
та Министров СССР по тру
ду и социальным вопросам,

Г. И. Чиряев — первый сек
ретарь Якутского обкома 
КПСС, В. И. Теребилов — 
министр юстиции СССР, 
М. Темирбаев — бригадир 
проходчиков шахты «Север
ная» рудоуправления «Таш- 
Кумыруголь» (Киргизская 
ССР), Т. К. Мальбахов — 
первый секретарь Кабарди
но-Балкарского обкома 
КПСС, В. М. Зубов — бри
гадир комплексной бригады 
Самковского леспромхоза 

(Коми-Пермяцкий националь
ный округ), Л. А. Костан- 
дов — министр химической 
промышленности СССР и 
другие.

Обсуждая проект Консти
туции, ораторы подчеркива
ли, что он выражает чаяния 
и надежды всех советских 
людей. Выполняя единодуш
ный наказ избирателей, пол
номочные представители
трудящихся поддержали 
предложения принять. Основ
ной Закон страны, который 
закрепляет достигнутое, от
крывает перспективы даль
нейшего развертывания ком
мунистического строитель
ства.

На этом Верховный Со
вет СССР на раздельных за
седаниях палат закончил об
суждение вопроса о проекте 
Конституции (Основного За
кона) Союза Советских Со
циалистических Республик и 
итогах его всенародного об
суждения.

7 октября внеочередная 
седьмая сессия Верховного 
Совета СССР продолжит ра
боту.

(ТАСС).

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

ОСНОВАНА
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ЗАСЕДАНИЕ РЕДАКЦИОННОЙ КОМИССИИ
ПО ПОДГОТОВКЕ ОКОНЧАТЕЛЬНОГО ТЕКСТА 
КОНСТИТУЦИИ СССР

6 октября в Кремле состоя
лось заседание Редакционной 
комиссии по подготовке окон
чательного текста Конституции 
(Основного Закона) Союза Со
ветских Социалистических Рес
публик. Председательствовал 
на заседании Председатель 
Редакционной комиссии, Гене
ральный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев.

Открывая заседание, това
рищ Л. И. Брежнев сказал, что 
сегодня на внеочередной сес
сии Верховного Совета СССР 
закончилось обсуждение про
екта Конституции. Атмосфера,

царившая на Пленуме ЦК КПСС 
и на сессии при обсуждении 
проекта Конституции, подчер
кнул Л. И. Брежнев, вселяете 
нас глубокий оптимизм. Высту
павшие на сессии товарищи 
единодушно поддержали про
ект Конституции. Вместе с тем 
депутаты внесли некоторые по
правки и дополнения. Нашей 
комиссии, сказал Л. И. Бреж
нев, надлежит дать оконча
тельную редакцию проекта 
Конституции и представить его 
на утверждение Верховного 
Совета Союза ССР.

Затем на заседании высту
пил кандидат в члены Полит

бюро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев, кото
рый изложил содержание по
правок к тексту проекта Кон
ституции, предложенных де
путатами в ходе работы сес
сии Верховного Совета СССР.

Редакционная комиссия рас
смотрела эти поправки и при
няла по ним соответствующие 
рекомендации.

Комиссия единогласно реши
ла представить текст проекта 
Конституции с предлагаемыми 
к нему поправками и дополне
ниями на утверждение вне
очередной седьмой сессии 
Верховного Совета СССР.

МОСКВА, КРЕМЛЬ...
В адрес внеонередной седь

мой сессии Верховного Совета 
СССР поступают в эти дни 
приветствия и рапорты от кол
лективов, трудящихся нашей 
Родины, комсомольцев и мо
лодежи. В них — горячее одоб- 
оение проекта новой Консти
туции СССР, положений и вы
водов доклада товарища Л. И. 
Брежнева на сессии, сердечная 
благодарность Коммунистиче
ской партии, Советскому пра
вительству, лично Леониду 
Ильичу Брежневу за огромный 
труд по созданию нового Ос
новного Закона, конкретный 
отчет о достижениях коллекти
вов по выполнению решений 
XXV съезда КПСС, вахты в 
честь 60-летия Великого Ок
тября.

«С большой радостью док
ладываю участникам сессии,— 
пишет прядильщица Киргиз
ского камвольно-суконного 
комбината Т. Нурманбетова, — 
что, перейдя на обслуживание 
2448 веретен вместо 600 по 
норме, я завершила задание 
десятой пятилетки и вырабо
тала сверх плана 47 тонн высо
кокачественной пряжи. В этом 
успехе меня окрыляли повсе

дневное внимание партии, за
бота о рабочем человеке. Это 
создает уверенность и в зав
трашнем дне».

Коллектив ' Черноморского 
судостроительного завода го
рячо откликнулся на призыв 
грудящихся Наро-Фоминска 
«Юбилейному году — удар
ный финиш!» и принял обяза
тельство — ' перевыполнить 
принятый ранее встречный 
план по реализации товарной 
продукции на пять миллионов 
рублей. Он сообщает, что свы
ше тысячи тружеников уже 
выполнили план двух лет пя
тилетки и работают в счет 
1978 года.

Делом отвечая на всенарод
ное обсуждение проекта новой 
Конституции, земледельцы кол
хоза имени В. И. Ленина Аш
хабадской области досрочно, 
1 октября, выполнили социа
листические обязательства по 
продаже хлопка-сырца госу
дарству, рапортуют представи
тели партийной, профсоюзной, 
комсомольской организаций и 
администрации колхоза.

Мы целиком и полностью 
одобряем внешнюю и внутрен
нюю политику КПСС, Совет
ского правительства. Полит

бюро ЦК КПСС во главе с то
варищем Л. И. Брежневым, 
направленную на повышение 
благосостояния советского 
народа и укрепление мира на 
Земле, пишет коллектив До
нецкого металлургического за
вода имени В. И. Ленина. Ме
таллурги завода в честь 60- 
летия Октября произвели 
сверх плана 21 тысячу тонн чу
гуна, 6 тысяч тонн стали, 15 
тысяч тонн проката.

От имени сверстников ис
креннее сердечное спасибо ЦК 
КПСС, лично Леониду Ильичу 
Брежневу, родной Отчизне за 
отеческую заботу о подраста
ющем поколении и предостав
лении прав на учебу, труд и 
отдых высказала ученица Хер
сонской средней школы Таня 
Иванкова.

Мы счастливы, заявляет в 
своем приветствии коллектив 
Молдавского республиканско
го драматического театра «Лу- 
чафэрул», что живем в такое 
время, когда утверждается 
Конституция, где выражена по
истине отеческая забота, с ко
торой партия и государство от
носятся к духовным ценностям 
социалистического общества.

(ТАСС).

МОЯ РОДИНА-СССР

В ЧЕСТЬ 
СЕССИИ

Ударный труд посвящают седьмой сессии Верховного 
Совета СССР производственные коллективы страны. Об 
успехах передовиков социалистического соревнования 
сообщают корреспонденты ТАСС.

★ МОСКВА. Досрочно вы
полнил годовые обязательст
ва коллектив шелкового ком
бината «Красная роза». Сверх 
задания выработано 125 тысяч 
метров тканей. По -предложе
нию ткачихи И. Миноваловой 
на предприятии объявлен 
ударный месячник в честь 60- 
летия Великого Октября.

★ ДНЕПРОПЕТРОВСК. Встав 
в начале сентября на ударную

вахту а честь седьмой сессии 
Верховного Совета СССР, до
менщики металлургического 
завода имени Петровского вы
работали за месяц две тысячи 
тонн чугуна сверх плана. 

Раньше срока металлурги до
стигли намеченных на конец 
года рубежей по повышению 
производительности труда.

★ ПРИВОЛЖСК (Ивановская 
область). В дни работы седь-

мой сессии Верховного Сове
та СССР выполнила пятилетнее 
задание ткачиха Яковлевского 
льнокомбината Л. Кулагина. 
Она обслуживает сорок стан
ков — почти втрое больше от
раслевой нормы. Это позво
лило ей выработать с начала 
пятилетки свыше миллиона 
метров ткани.

★ ПАВЛОДАР. (Казахская 
ССР). На три месяца раньше 
графика завершен монтаж ше
стой турбины на ТЭЦ-3. С вво
дом ее в строй общая мощ
ность станции составила поп- 
миллиона киловатт. Тепло
электростанция стала круп
нейшей в республике.

★ КАУНАС. (Литовская 
ССР). Почти половина продук
ции шерстоткацкого объеди
нения «Дробе» выпускается с 
государственным Знаком ка
чества. Изготовив с начала го
да стотысячный метр ткани, 
коллектив рапортовал о до
срочном выполнении обяза
тельств в честь 60-летия Ве
ликого Октября.

Труженики Уральского компрессорного завода горячо 
одобряют речь Генерального секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Верховного Совета СССР тов. 
Л. И. Брежнева, с которой он выступил на сессии Вер
ховного Совета СССР. Принятие новой Конституции яв
ляется важнейшим событием для всего советского наро
да. В дни работы сессии по-ударному трудятся работники 
Уральского компрессорного завода. В авангарде социали
стического соревнования в честь 60-летия Великого Ок
тября идет комсомолка Ольга Гостева. Она депутат рай
онного Совета. С чувством глубокой ответственности отно
сится она к своему делу. Ольга уже выполнила социали
стические обязательства, принятые в честь 60-летия 
Октября.

На хорошем счету в коллективе и молодые рабочие 
токарь механического цеха Юрий Кузнецов, фрезеров
щик Виктор Платухин, комсорг Светлана Щигаева, то
карь Михаил Алексеев. В дни работы сессии они доби
ваются отличных результатов в труде.

НА СНИМКАХ: О. ГОСТЕВА; (слева направо) Ю. 
КУЗНЕЦОВ, В. ПЛАТУХИН, С. ШИГАЕВА, М. АЛЕК
СЕЕВ.

Снимки Л. Баранова.

ОРУМ

ТВОРЦОВ

МЕТАЛЛА
В свердловском Доме 

техники проходит Всесоюз
ный научно-технический се
минар «Повышение качест
ва литых деталей из стали и 
чугуна за счет легирования 
их ванадием».

Экономия металла за 
счет внедрения новых высо
копрочных марок стали и чу
гуна — важнейшая народно
хозяйственная проблема, 
волнующая металлургов и 
машиностроителей нашей 
страны. Один из способов по-
лучения высококачествен-
ных сталей и чугуна — ле
гирование их ванадием — 
разработан уральскими уче
ными. Уральский НИИ чер
ных металлов — головная 
организация по применению 
ванадия для отливок. Круп
нейшие научные центры и 
предприятия Среднего Ура
ла сделали много для созда
ния и внедрения в производ
ство этого нового способа, 
поэтому Государственный 
комитет Совета Министров 
СССР принял решение про
вести семинар в Свердлов
ске.

Этот представительный

ЕДИНОДУШНОЕ
ОДОБРЕНИЕ

форум творцов металла со
брал ученых и специалистов 
из 20 научно-исследователь
ских институтов, 26 заво
дов и 5 госучреждений из 
Москвы, Одессы. Волгогра
да, Караганды, Томска, с 
Урала и других городов и 
областей страны.

В первый день работы се
минара перед собравшимися

Свердловск-

Сысертский район
С огромным интересом 

ознакомились труженики
.совхоза « Бородулинский»
Сысертского района с докла
дом Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Председателя 
Конституционной Комиссии 
Л. И. Брежнева, с которым 
он выступил на внеочеред
ной седьмой сессии Верхов
ного Совета СССР девятого 
созыва. Речь Леонида Иль
ича поистине окрыляет. 
Чувствуешь, какие высоты 
взяты нашей страной, какие 
перспективы открываются 
перед нами. И. конечно же, 
хочется работать еще луч
ше на благо процветания Ро
дины.

Нам, труженикам Сысерт- 
ского района, есть чем гор
диться в нынешнем году. Мы 
выполнили пятилетний план 
по продаже зерна государст
ву. Сдали в закрома Родины 
14 766 тонн хлеба. Сущест
венный вклад внесли боро- 
дулинские хлеборобы. С каж-
дого гектара мы собрали
по 51,5 центнера зерна.

Но в правилах сысертских
земледельцев на достиг-
нутом не останавливаться. 
В ответ на заботу партии и 
правительства о тружениках 
села мы решили до конца 
пятилетки выполнить еще 
один пятилетний план по сда
че хлеба государству. И сло
во свое мы сдержим!

В. БАРАНОВ, 
механизатор совхоза 

«Бородулинский» 
Сысертскаго 

района.

Перед началом рабочей 
смены прошел митинг трудя
щихся филиала № 3 Сверд
ловского объединения пасса
жирского автотранспорта, по
священный внеочередной сес
сии Верховного Совета 
СССР.

Митинг открыл начальник 
филиала Н. А. Носов. Он 
рассказал о том, как труже
ники предприятия работают в 
честь сессии Верховного Со
вета СССР, о том, с каким 
большим интересом следят 
они за работой сессии. Сек
ретарь партийной организа
ции филиала H. С. Овчинни
ков говорил о горячем одоб
рении, с каким автотранс-

нашей стране, стране подлин
ной демократии, возможно бы
ло провести обсуждение про

выступили 
ЭЛИСТЫ 
комитета

главные специ- 
Государственного 
Совета Минист-

екта новой Конституции
СССР, — сказала в своем вы
ступлении на митинге ткачиха ■
Анна Голубкова. Я одоб
ряю новую Конституцию СССР.
Конечно, в эти дни 
работать еще лучше, 
зуюсь до конца 1977 
полнить три годовых

хочется 
Я обя- 

года вы- 
задания.

Мастер ткацкого участка Ма
рия Потапова сказала, что 
цех ткацкого участка стоит на 
60-дневной трудовой вахте. 28 
человек уже выполнили по 
два годовых задания. Среди 
них ткачихи М. Шуркова, В. Ра- 
химьянова, ковровщица Г. Из- 
мажирова.

ров СССР по науке и техни
ке В. Н. Петриченко и Л. В. 
Коваленко, директор Ураль
ского НИИ черных метал
лов В И. Довгопол, лауреат 
премии Ленинского комсо
мола кандидат технических 
наук А. А. Филиппенков 
(УНИИчермет) и другие. На
сыщенная программа со
ставлена на все три дня се
минара.

СЛУЖБА 
КОМСОМОЛЬ
СКИХ 
НОВОСТЕЙ

портники принимают 
Конституцию.

Все выступающие дели-

слово
воинов

Как и все советские лю
ди, воины Н-ской части 
Уральского военного округа 
с глубоким интересом вос
приняли доклад Генерально
го секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР; 
Председателя Конституцион
ной Комиссии Л. И. Брежне
ва. Во всех подразделениях 
части прошли собрания вои
нов, посвященные этому со
бытию. на которых выступа
ли внештатные пропаганди
сты. отличники боевой и по
литической подготовки, пере-
довики
соревнования.

социалистического

Доклад Л. И. Брежнева о 
проекте новой Конституции 
СССР вызвал у солдат и сер
жантов большой патриоти
ческий подъем, прилив твор
ческой энергии, сил, вдох
новения на дальнейшую бое
вую учебу и службу.

— Воины части, отвечая 
на заботу и доверие пар
тии, — сказал выступавший 
на собрании отличник бое
вой и политической подго
товки. рядовой Николай Ва- 
рикаШ, — полны решимости 
досрочно выполнить социа
листические обязательства в 
юбилейном году, повышать 
боевую готовность части и 

■ подразделений.
Это подтверждают прохо

дящие итоговые зачеты: 
большинство солдат и сер
жантов сдают их на «хоро
шо» и «отлично».

Ю. СИДОРЕНКОВ.

лись огромным впечатлением 
от доклада Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнева на сессии, говори
ли о своих производственных 
обязательствах к юбилею 
Октября.

На территории Серовско
го ремонтно-механического 
завода состоялся торжест
венный митинг, посвящен
ный открытию седьмой вне-
очередной 
го Совета

Открыл 
партийной

сессии Верховно- 
СССР.
митинг секретарь 
организации куз-

ПЛЕНУМЫ
В Краснотурьинскс прошел 

пленум горкома ВЛКСМ, кото
рый рассмотрел вопрос «06 
участии молодежи города 
Красиотурьинска в областном 
общественном смотре повыше
ния резервов производитель» 
ности труда и качества рабо
ты». С докладом выступил пер
вый секретарь горкома коме» 
мола А. Синдяков.

Березовский
В торжественной обстановке 

прошел митинг, посвященный 
началу работы седьмой вне
очередной сессии Верховного 
Совета СССР на коврово-ткац
кой фабрике в городе Бере
зовском.

нечно-прессового цеха, стар
ший мастер прессового уча
стка Валентин Александро
вич Федюнин. Право от
крыть митинг В. А. Федю
нин заслужил ударным тру-
ДОМ план двух лет пяти

Рабочие двух 
лись в этот день

смен собра-

цехе. На митинге
в ткацком 

выступили
секретарь партийной организа
ции фабрики В. М. Мосина, 
ударницы коммунистического 
труда, ткачихи Анна Голубкова 
и Лариса Шмонина, главный 
инженер фабрики В. П. Ново
селова, мастер ткацкого уча
стка М. П. Потапова.

— Действительно, только в

летки мастер Федюнин вы
полнил еще в сентябре.

Затем на трибуну митин
га поднялся секретарь пар
тийного комитета завода 
Юрий Васильевич Логинов, 
который рассказал о работе 
сессии Верховного Совета 
СССР и трудовых успехах 
рабочих завода. Ю. В. Ло
гинов особо отметил работу

Состоялся пленум Нижн» 
сергннского райкома комсом» 
ла, который рассмотрел в» 
прос «О задачах районной ком
сомольской организации пр 
дальнейшему усилению воен
но-патриотического и физиче
ского воспитания молодежи». 
С докладом выступил второй 
секретарь райкома ВЛКСМ 
В. Лукашкин. Также был рас
смотрен вопрос о проведения 
районной комсомольской от
четно-выборной конференции« 
решено провести конференцию 
3 декабря 1977 года. В работе 
пленума принял участие заве
дующий орготделом Нижне» 
сергннского горкома КПСС 
В. А. Вогулкин.

коллективов, 
мых В. А.
В. П. Белых,

возглавляе- 
Федюниным, 
смен В. А.

Девятых и А. С. Шутова.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ВЫПОЛНЕНЫ
Коллектив Карпинской хлоп

копрядильной фабрики до
срочно выполнил социалисти
ческие обязательства, приня
тые в честь 60-летия Великой

сверхплановых погонных мет-
ров 
около

технической салфетки,
торовничного цеха выпустил к

400

Октябрьской социалистиче-

реализации 
продукции.

Немалый

тысяч рублей от 
сверхплановой

вклад в

дню < 
сессии

открытия внеочередной
Верховного

СССР дополнительно
Совета 

к плану

ской революции. Сегодня на 
счету трудящихся предприя
тия свыше 100 тонн сверхпла
новой пряжи, более 200 тысяч

успех предприятия
общий 
внесли

комсомольцы и молодые ра
бочие фабрики. Так Комсо
мольске - молодежный кол
лектив И. В. Бажина из лен-

110 тонн полуфабриката ров
ницы и сегодня является пре
тендентом на право называть
ся коллективом имени 60-ле
тия Великого Октября. Брига
да И. В. Бажина трижды по
беждала в социалистическом

соревновании в честь 60-летия 
Великого Октября, является 
одним из лидеров ударной 
вахты. А молодые рабочие из 
этого комсомольско-молодеж- 
нрго коллектива Татьяна Лоба
нова, Мария Герман и Тамара 
Никифорова уже удостоены 
высокой чести подписать Ра
порт Ленинского комсомола 
Центральному Комитету КПСС 
в честь 60-летия Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции.

Прошел пленум Качканар
ского горкома ВЛКСМ, кото
рый рассмотрел вопрос «Об 
участии комсомольцев и мол» 
дежи города в борьбе за повы
шение эффективности произ
водства и качества работы в 
свете решений XXV съезда 
КПСС». С докладом выступила 
второй секретарь горкома 
комсомола Л. Косыгина. Пле-
кум решил, 
пространить

в частности, рас-
в

комсомольской
Уралмашзавода

городе опыт 
организации 

по созданию
комплексных комсомольско-мо
лодежных коллективов. В ра
боте пленума принял участие 
второй секретарь Качканарско-
го горкома 
нов.

КПСС М. Ф. Миро

РАПОРТ
ПОДПИСЫВАЮТ
СВЯЗИСТЫ

Вчера в жизни комсомоль
ской организации Свердлов
ского почтамта произошло 
знаменательное событие. 
Свыше тридцати комсомоль
цев почтамта в торжествен
ной обстановке е помеще
нии музея имени Я. М. 
Свердлова были удостоены 
права подписать Рапорт Ле
нинского комсомола ЦК

КПСС в честь 60-летия Ве
ликого Октября.

Рапорт подписали лучшие 
молодые связисты, победи
тели социалистического со
ревнования в честь 60-летия 
Великой Октябрьской со
циалистической революции, 
передовики производства, 
победители ударной вахты. 
Среди них телеграфист 14-го 
отделения связи, депутат

горсовета Любовь Конопле
ва, оператор 68-го отделе
ния связи Валентина Комо
лова, почтальон 78-го отде
ления Наталья Соловьева и 
многие другие.

Это знаменательное собы
тие комсомольцы почтамта 
посвятили сессии Верховно
го Совета СССР, принимаю
щей новую Конституцию 
развитого социализма.

В Ирбите
Ирбитского ____  
ла, который рассмотрел во
прос .«Роль и задачи комитетов

состоялся пленум 
райкома комсомо-

комсомола в организации со
циалистического соревнова
ния как действенной формы 
коммунистич'еского воспитания 
молодежи». С докладом высту
пил первый секретарь райкома 
ВЛКСМ Г. Березин. Решено 
также провести районную ком
сомольскую отчетно-выборную 
конференцию 26 ноября 1977 
года. В работе пленума принял 
участие второй секретарь Ир
битского райкома КПСС В. В.
Берсенев.
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Их наставник
В этом году в жизни Нико

лая Гавриловича Уфимцева два 
юбилея. Первый, который он 
отметил первого июля — это 
ровно год, как возглавил 
Комсомольске - молодежную 
бригаду токарей-каруселыци- 
ков в цехе № 40. Второй юби
лей — его очередь была в ав
густе — 30 лет работы на заво
де «Уралхиммаш».

Конечно, такие даты, как три 
десятка лет службы интересам 
одного предприятия, бесслед
но для внимания общественно
сти не проходят. Что любят, 
как правило, подчеркивать в 
таких случаях? Прежде всего, 
какие-то формальные призна
ки биографии. Прошел, напри
мер, путь от рабочего до 
крупного начальника. Но та
кого о Николае Гавриловиче не 
скажешь. Всю жизнь он был 
только рабочим. Лишь на три
дцатом году «дослужился», как 
говорит, до должности брига
дира.

Впрочем, отсутствие какого- 
то большого административно
го взлета по слубежной ли
нии факт, который в нашей 
жизни еще мало что говорит. 
Жизнь может быть одинаково 
плодотворна как по линии 
вертикального взлета, так и по 
горизонтали. Николай Гаври
лович сделал блестящую 
карьеру, не изменяя все эти 
годы своему рабочему поло
жению. Он стал Г вроем Со
циалистического Труда, не 
впервые избран депутатом об
ластного Совета, член райко
ма партии, областного совета 
профсоюзов, председатель со
вета наставников предприятия.

Несколько лет назад он по 
состоянию здоровья попросил 
о переводе из станочников в 
наладчики. Хотя, наблюдая за 
Уфимцевым в его рабочем со
стоянии, всегда энергичным, 
полным многочисленных за
бот, никаких мыслей о том, 
что ему уже нелегко общать
ся с карусельным станком, не 
возникало. А уж общественная 
активность — вообще самый 

яркий пример неугомонности.
Но тридцать лет у станка! 

Вспомним еще и то, что с 1942 
года Николай Гаврилович был 
военным телефонистом на са
мых передних рубежах фрон
та. Он дошел до Кенигсберга. 
Потом попал в Порт-Артур. У 
него было и ранение, и конту
зия. Правда, подчеркивает, 
легкая: «Всего несколько ме
сяцев отлежал в своем же ди
визионном госпитале».

Я не стал рыться в его диа
гнозах. Если Николай Гаврило
вич сказал тяжело, значит это 
было не просто тяжело, гораз
до больше. И вдруг снова ста
нок и совершенно не опробо
ванная им никогда должность 
бригадира. Да еще бригадира 
Комсомольске - молодежной 
бригады, добавлю самой моло
дежной по возрасту среди бо
лее чем сорока подобных кол
лективов предприятия. Но ес
ли попросили, значит, очень на
до. Он согласился. Но почему 
было «надо»?

Их станок
От работающего карусель

ного станка трудно отвести 
взгляд. Часы показывают, что 
надо уходить, дел еще много. 
А ноги стоят на месте. Слож
но рассказывать о том, что та
кое карусельный станок. Но 
поскольку жизнь бригады со
средоточена вокруг него, то 
попробую дать несколько 
штрихов этого чуда техники. 
На самом полу вращается ме
таллический круг диаметром в 
пять, шесть или восемь мет
ров. На нем деталь до 80 тонн 
весом. Можно и 120, но таких 
бригаде Уфимцева обрабаты
вать еще не приходилось. Над 
деталью надстройка высотой 
этак в два этажа современного 
жилого дома. Там спрятаны 
сложные электрические и 
электронные схемы. На специ
альной подвеске пульт управ
ления с многочисленными вы
ключателями, красными и чер
ными кнопками. Таков станок 
внешне.

Вся эта громадина обтачива

ет детали любой конфигура
ции с точностью до десятых 
долей миллиметра. Иначе 
брак. Но представьте себе 
бракованную деталь весом в 
десять или двадцать тонн! И 
вам станет понятно, какой це
ной ответственности меряется 
груд токаря-карусельщика.

Цех, который числится се
годня под N2 40, построен не
сколько лет назад и выпускает 
уникальные аппараты для про
изводства минеральных удоб

В юбилейном соревновании комсомольско-молодежных коллективов «Уралхиммаша» первенство 
прочно удерживает бригада Героя Социалистического Труда Н. Г. Уфимцева. Знакомим читателей 
газеты с этим трудовым коллективом.

рений. Это крупнейший в стра
не индустриальный тыл борь
бы за урожайность наших по
лей. Высокий государственный 
интерес сосредоточился на 
этих производственных площа
дях. А вот кадров для них не 
оказалось. Завод мог выде
лить минимум квалифициро
ванных рабочих, создать из 
них лишь небольшое ядро. Во
круг должны были нарастать 
совсем молодые слои. Вот по
чему попал сюда, в сороковой, 
Н. Г. Уфимцев. Его талант, его 
опыт должны были обрести в 
цехе такие особенности, как 
организаторские, воспитатель
ные.

Их бригада
Смотрю список бригады. Их 

21 человек. Год рождения в 
основном 54-й, 55-й. По-раз
ному попали сюда на завод. 
Коля Кузнецов был шофером 
в Костромской области, при
ехал по мотивам сугубо лич
ным. Юра Верзаков когда-то 
не попал в институт. Алтын- 
бай Куралбаев — узбек при
ехал сюда от родителей из 
Ташкента, потому что в дет

стве жил в Свердловске, «потя
нуло на родину». Почти все они 
пришли после армии. Работа
ют года по два, начинали или 
начинают с учеников. Теперь 
многие из них ходят, как они 
говорят, в «главных», то есть 
стали токарями-карусельщика
ми. Это одна из сложнейших 
Современных рабочих профес
сий.

Николай Гаврилович гово
рит: чтобы стать настоящим 
карусельщиком, требуется лет 

шесть-семь. Адам Совпинец 
называет себя «стариком». Он 
с 45-го года рождения. На 
заводе 15 лет. Вот его путь. 
Полгода в учениках, еще че
рез три года третий разряд и 
еще через пять — четвертый. 
Людей с такой квалификацией 
в бригаде только двое, лишь у 
бригадира высшая.

Как видите, есть определен
ная схема профессионального 
созревания карусельщика. 
Но тот же Юра Верзаков, как 
и многие другие, из этой схе
мы выбился. У него третий раз
ряд после полутора лет ра
боты. Цех не мог ждать дол
гие годы, когда ребята станут 
настоящими мастерами. Но как 
изменить эту схему роста?

Здесь в самый раз погово
рить о такой форме производ
ственного объединения, как 
комсомольско - молодежный 
коллектив. Мне трудно сказать, 
как бы сложились дела на 
строгальных станках, если бы 
не образовалась бригада 
Уфимцева. Пришли к этому не 
от хорошей жизни, ну может 
быть, не от очень хорошей. До 
этого на карусельных было 
две самостоятельные бригады. 

Но станочников не хватало, 
производительность росла мед
ленно. Был и такой совсем 
тревожный случай, когда са
мый большой станок «запоро
ли», и он стоял бездыханным 
целый месяц.

И вот создали бригаду, на
зывается она не только ком
сомольско-молодежной, но и 
комплексной сквозной. Какие 
мы имеем итоги через год? 
На сегодняшний день выпол
нено почти два годовых пла

на. Причем месячные задания 
увеличились для бригады с 800 
нормо-часов до 1800. По шта
ту надо бы иметь 18 кару
сельщиков, а их всего десять. 
Кроме того, бригада взяла под 
опеку еще два, я бы сказал 
«чужеродных» станка: трубо- 
резный и анодно-механиче
ский. Бригада теперь в извест
ных. О ней много говорят, пи
шут в газетах.

Но как же все-таки одни и 
те же люди, лишь организо
ванные на принципах комсо
мольско-молодежных, вдруг 
стали работать совсем по-дру
гому? И это не только в брига
де Уфимцева. Вот в комитете 
комсомола дали справочку о 
метизном цехе, который пол
ностью стал комсомольско-мо
лодежным. Что произошло 
после этого преобразования? 
Ударников коммунистического 
труда стало больше в 2,6 ра
за. Не выполняющих нормы 
выработки меньше в 4 раза. 
Коэффициент качества работы 
повысился в 1,6 раза. Число 
прогулов уменьшилось более 
чем в пять раз. План за по
следние годы увеличился 
втрое, а цех с ним справляет

ся. В других комсомольско-мо
лодежных коллективах карти
на примерно такая же. И по
тому можно говорить о том, 
что в бригаде Н. Г. Уфимце
ва, кроме какой-то индивиду
альности, есть и черты чего-то 
общего, того, что определяет 
все названные успехи.

Их личности
Вообще-то, хоть и делают 

они серьезное дело, что-то 

мальчишеское в них остается. 
Могут сойтись у станка, встать 
в боксерские стойки, обме
няться несколькими игривыми 
ударами, потом опять за ли
нейку и чертеж. По пятницам 
они теперь обязательно ходят 
в баню, хотя душевые на за
воде прекрасные. По воскре
сеньям — в парк пить пиво. 
Все они потихонечку женятся, 
у некоторых за это время по
явились дети. Каждое из этих 
событий приобретает у них об
щий характер. Стал выяснять, 
кто чем занимается. Кузне
цов — футболист. Верзаков — 
бЬксер, Калимуллин — легко
атлет... Комсорг цеха махнул 
рукой. Дескать, не тратьте бу
магу. Все они или бегают, или 
прыгают, или мяч гоняют. Со 
старшим мастером уж не
удобно разговаривать. Как ка
кие сборы или соревнования— 
все из бригады Уфимцева лю
дей берем. Возьмите наш це
ховой вокально-инструмен
тальный ансамбль. Стал не
давно лауреатом районного 
конкурса советской песни. 
Весь почти из карусельщиков.

И живут многие из них вме
сте в общежитии.

— Общежитие во-во-о! Го
стиничного типа, комнаты на 
двоих, все удобства, — это с 
их слов.

Теперь смотрю на образо
вание. Среднее — это норма. 
Некоторые догоняют его в 
ШРМ. Совпенец техникум кон
чил. Сделал себе подарок к 
тридцатилетию. Калимуллин 
на подготовительных в инсти
туте. Попов в институте уже 
учится. Двое сейчас пошли по
ступать в музыкальное учи
лище.

Если бы я писал художест
венный рассказ о бригаде та
кого типа, иной читатель бы 
мне не поверил. Что это за 
идиллия! Во-первых, слишком 
маленький коллектив, чтобы в 
нем было собрано столько по
ложительного. Во-вторых, что, 

и недостатков нет? На первый 
вопрос отвечу позже. По вто
рому скажу. В последний день 
показали ученика: «Сегодня С 
сильного похмелья». А на
станке стояла деталь в четыр
надцать тонн, возвращенная из 
ОТК. Правда, деталь сложно
сти необыкновенной. Но ка
кие-то размеры на три милли
метра вышли из нормы.

Оба эти случая уже записа
ны в повестку дня бригадного 
собрания. Теперь об идеально
сти людей. Но это становится 
реальностью. Скажи я, что в 
школьном классе есть ребята, 
которые занимаются музыкой, 
в спортивных, химических, фи
зических кружках, это бы ни
кого не удивило. Мы частень
ко называем современных де
тей «вундеркиндами». Но 
когда эти же бывшие дети 
приходят на завод, а раньше 
они шли чаще всего в инсти
тут, то мы начинаем вдруг 
удивляться.

Их
организация

Это первая бригада такого 
типа на заводе. Особенность 
определяется названием 
«сквозной». Все 21 человек, 
работающие в три смены, по
лучают зарплату по одному 

наряду. То есть все мате- . 
риально зависимы не только 
от своего личного труда, а от 
того, что сделано всеми. Ста
рички, конечно, не все, опаса
ются за такой эксперимент. А 
вдруг молодой сработает ху
же! Значит, я получу меньше. 
Это одна из трудностей, с ко
торой хорошо знакомы комсо
мольские работники, занима
ющиеся организацией такого 
типа бригад. Говоря о «старич
ках», я, конечно, имею в виду 
и Н. Г. Уфимцева. Уж ему-то, 
герою труда, члену выборных 
органов самых высоких обла
стных и районных инстанций, 
вообще не о чем было беспо
коиться. Он настолько честно 
прожил свою жизнь, что все
го достигнутого хватило бы до 
пенсии и после нее.

Уфимцева не называют в 
бригаде по имени и отчеству. 
Зовут «батя» или «отец». Это 
очень искренне. Никто и ни
когда не слышал от него гру
бого слова. Он никого не от
пустит к станку, пока не рас
скажет, что и как. «Бегает 
между станками». Так говорят 
ребята. И то, что каждый из 
них вырос — тут заслуга 
Уфимцева. В комсомольско- 
молодежном коллективе есть 
одна особенность. Для того, 
чтобы его создать, нужен эн
тузиаст-наставник, который не 
боится что-то потерять. И, как 
правило, ничего не теряет, ибо 
молодежь не умеет относить
ся к доброте и мастерству 
снисходительно.

Он, Николай Гаврилович, 
сам работает на один наряд с 
теми, кто по старым меркам 
шел бы еще года четыре до 
профессии токаря-карусель
щика. На его глазах они прош
ли, этот путь в несколько раз 
быстрее. Это связка поколе
ний. Связка не формальная.

Если сегодня на таком-то 
станке непорядок, то к нему 
подходят все. Если у кого-то 
на станке слишком все хоро
шо, то он идет к другому 
станку, чтобы помочь там сде
лать еще лучше.

Т. СТАСОВ.
Свердловск.

во лет Советской власти. Немного дней осталось до этого 
замечательного юбилея нашей страны. Мы встретим его тор
жественно, празднично, назовем имена тех, кто погиб за 
власть Советов, А я еще раз вспомню о своем отце, именем 
которого названа одна из улиц Свердловска. Об отце, образ 
которого не смогли стереть долгие годы — порой суровые, 
порой счастливые. И я особенно рад, когда но мне обращают
ся с просьбами — рассказать об отце, о том, как сложилась 
жизнь нашей семьи после его казни. Не имея возможности 
везде выступить лично, я решил рассказать о нем сегодня на 
страницах газеты «На смену!».

ИЗ ПОЧТЫ ЭКСПЕДИЦИИ «ШАГИ ОКТЯБРЯ»

|НА СЛУЖБЕ 
|У РЕВОЛЮЦИИ

Ой отец — Антон Яков
левич Валек родился 19 
января 1884 года в Харь

кове, в рабочем, привокзаль
ном районе. Мой дед — Якуб 
Валек был активным участни
ком восстания шестидесятых 
годов в Польше против само
державия, за что и был выслан 
в Россию. Он был человеком 
неподкупной честности, пря
мым, независимым, терпеть не 
мог всякого рода насилия и 
угодничества. Так же воспи
тывал он и своих детей.

Я бывал в тех местах, где 
родился и провел свое детство 
отец. Захолустная улица, ма
ленькие домики. В домике, по
строенном дедом, низко, едва 
не достаешь головой потолок.

Семья жила в нужде, и Анто
ну в 14 лет пришлось оставить 
городское училище и устроить
ся учеником в Харьковские же
лезнодорожные мастерские. 
Учеба быстро закончилась, но 
любовь к чтению, стремление

браться к своим, был аресто
ван.

И снова — тюрьма. Это был 
для него своеобразный уни
верситет. Тогда в тюрьмах бы
ло мною политических заклю
ченных, они не теряли времени
даром, учились. В 
изучали теорию и 
классовой борьбы.

За участие в

кружках 
практику

работе

к знаниям у него остались 
всю жизнь.

В 16 лет он примыкает

на

к
группе революционеров-под
польщиков, которые дают ему 
поручения. Он расклеивает и
разбрасывает 
распространяет

прокламации, 
нелегальную

литературу, созывает рабочих 
на массовки и нелегальные 
собрания.

Не раз выручала его наход
чивость и сообразительность. 
Однажды ему поручили рас
клеивать прокламации. Наклеи
вая листовку на забор желез
нодорожных мастерских, он 
вдруг услышал окрик: «Эй, 
малец, что ты тут робишь?» 
Позади стоял жандарм, «Вот 
видите, объявление наклеиваю, 
квартиру сдаем, квартирантов 
ищем», — смело ответил Антон 
и быстро скрылся. Пока мало
грамотный жандарм читал 
«объявление», Антона и след 
простыл

РЕВОЛЮЦИЯ 1905 года. 
Отец вместе с рабочими 
мастерских с оружием в 

руках сражается на баррика
дах. Арест, первая ссылка. 20 
апреля 1906 года «за попытку

СДРП (б), за проживание по 
чужому паспорту, за побег из 
ссылки суд приговорил Антона 
Валека к ссылке в Сибирь, в 
город Тару сроком на пять лет. 
Старик-отец, напутствуя сына 
в ссылку, вспомнив свои сче
ты с самодержавием, дал Анто
ну наказ:

— Не сворачивай, сынок, с 
выбранного пути. Лучше быть 
мертвым, чем отступником!

В небольшой сибирский го
род Тару путь лежал через 
Омск. От Омска партию за
ключенных гнали пешком бо
лее трехсот километров. В трес
кучий сибирский мороз в лег
кой одежонке, в кожаной обу
ви путь этот был нелегким. 
Многие погибали в дороге.

В Таре отец не стал терять 
времени без пользы. Там соб
ралась группа политзаключен
ных, он создал из них марк
систский кружок. Прошла зи
ма. С наступлением весны стал 
готовиться к побегу. Город 
расположен в глухой сибирской 
тайге на берегу Иртыша, и 
единственным путем побега 
была река. Учтя опыт первого 
побега из ссылки, Антон посте
пенно заслужил доверие страж
ников и в нюне 1907 года сно
ва бежал.

Так он впервые появился в 
подпольной партийной органи
зации Екатеринбурга. Получил 
здесь паспорт на чужое имя и 
путевку в Надеждинск (ныне 
Сероз). Устроился на метал
лургическом заводе монтером.

Вскоре Антон был избран в 
комитет парторганизации На
деждинска. Одновременно в 
комитет была избрана Раиса 

: Ронина, дочь кустаря-часов
щика, принимавшая актив-

Она работала в часовой мас,- 
терской у брата. Антон с тру
дом нашел работу в частном 
электроремонтном предприятии. 
Но семейное благополучие про
должалось недолю. За призыв 
рабочих к забастовке в честь 
Первого мая Антон был уво
лен. Снова долгие поиски ра
боты.

Несмотря на заботы о хлебе 
насущном, оба они в это вре
мя посещают лекции вечернего 
рабочего университета, органи
зованного про1рессивными пре
подавателями университета. 
Отец не прекращал пропаган
дистской революционной рабо
ты У себя на квартире он со
бирает революционно настроен
ных студентов университета.

И при этом увольнение с од
ной работы, с другой. Рожде
ние моего старшего брата Се
мена. Затем — Иркутск. (В 
этом городе в 1912 году поя
вился я). Не исполнилось мне 
и полгода, как дорою: Нижний 
Тагил, Алапаевск, Верхняя Ту
ра. И везде поиски работы, за
бота о куске хлеба. Осложня
ло все то, что жить приходи
лось на нелегальном положе
нии по чужому паспорту под 
угрозой ареста.

В 1915 году назревали круп
ные революционные события. 
Отец рвался туда, где был 
центр революционной борьбы— 
в Петроград. Через друзей в 
Харькове ему удалось получить 
паспорт на свою настоящую 
фамилию, и он выехал в Петро
град. Сюда же приехала вся 
семья. Отец устроился токарем 
иа Путиловский завод. Здесь 
он встретил товарищей по ре
волюционной работе в Харько
ве, вошел в круг большевист
ского подполья Путиловского 
завода.

РЕВОЛЮЦИЯ-..
Рабочие Путиловского 
завода — в первых ря

дах. Отец участвует во взятии 
арсенала, в ликвидации поли
цейских участков. Солдаты по
кидали фронт. Многие шли че
рез Петроград, мимо Нарвских 
ворот, около которых мы жили 
в маленькой квартире. Так как 
солдаты не были обеспечены 
питанием, рабочие организовы
вали для них пункты на квар
тирах. Такой пункт был орга
низован и в нашей семье.

В марте отец был выбран от 
Путиловского завода в Совет 
Нарвского района. Ему была 
поручена работа в жилищном
отделе ло конфискации

свержения существующего
строя» его выслали в Вологод
скую губернию на три года.

Но деятельная натура не мо
жет смириться, с отбыванием 
ссылки в мухой деревушке. Он 
решил бежать. Некоторое вре
мя жил спокойно, стараясь за
служить доверие урядника. 
После трехмесячного пребыва
ния в ссылке получил разреше
ние на отлучку для заработка. 
На первый раз из отлучки вер
нулся аккуратно, в срок. В 
следующий раз, получив разре
шение на несколько дней, из 
ссылки бежал. Возвратился в 
Харьков. В городской партий
ной организации получил пас
порт на чужое имя и стал жить 
нелегально, вести подпольную 
революционную работу. Но за
хотелось повидать своих пре
старелых родителей, сестре
нок. Тайком увиделся. Но в сле
дующий раз, при попытке про

ное участие в пропагандистской 
работе среди девушек—работ
ниц завода.

Их совместная партийная ра
бота в комитете постепенно 
переросла в большую дружбу, 
и Раиса впоследствии стала 
другом, женой и соратником 
Антона и — моей матерью.

В связи с убийством анар- 
хистами-лбовцами директора 
Надеждинского завода Прахо- 
ва в августе 1907 года, завод 
был закрыт, свыше пяти тысяч 
рабочих были выброшены на 
улицу. Пошли массовые арес
ты.

Отцу пришлось бежать из 
Надеждинска. В вагоне поез
да, не доехав до Нижнего Та
гила, он заметил, что за ним 
следят, и выпрыгнул на ходу. ' 
Потом, в поисках работы, ски
тался по Средней Азии. Оста
новился в Коканде. Затем — 
Томск. Здесь жили многие ре
волюционеры в ссылке. Здесь 
Раиса и Антон поженились.

особняков буржуазии и переда
че их рабочим.

Бурные события Февраль
ской революции в Петрограде 
уже запечатлелись в моей па
мяти — шествие на улицах с 
Красными знаменами, с пением 
«Марсельезы» и других рево
люционных песен. Особенно за
помнился тот особенный подъ
ем, всенародное торжество и 
ликование, которое тогда было 
по поводу свержения ненавист
ного самодержавия.

С приездом В. И. Ленина 
отец часто ходил слушать его 
выступления с балкона дворца 
Кшесинской, где был штаб 
большевиков. Эти выступления 
Ленина вносили ясность в то, 
как относиться к Временному 
правительству, что предприни
мать дальше. Лозунгом боль
шевиков стало: «Вся власть 
Советам!». Под этим лозунюм 
в июле состоялась полумилли
онная демонстрация рабочих 
Петрограда, которая была рас-
стреляна Временным прави- 

Партия большеви-тельством. 
ков стала готовиться к свер
жению власти помещиков и ка
питалистов, к вооруженному 
восстанию.

В августе у нас в семье поя
вился третий брат — Шурик.

М. ВАЛЕК.
(Окончание следует).

В производственном объединении «Уралмаш» трудится огромный многонациональный 
коллектив. Рабочим и служащим предприятия созданы все условия для творческого труда и 
духовного роста. «Уралмаш» располагает сетью вечерних Школ. Здесь действуют вечерние 
отделения машиностроительного техникума и институтов. Работают школы передового 
опыта. В объединении учится каждый третий.

НА СНИМКАХ: вверху — конструкторы «НИИтяжмаша» объединения «Уралмаш» —лау- 
Веаты Всесоюзного смотра научно-технического творчества молодежи, удостоенные медалей 

ДНХ в 1976 году. Слева направо; Сергей Чернов, Валерий Щербаков, Надежда Соло
менна. Александр Волосян, Вера Сергеева, Александр Шевелев, Наталья Рылова и Васи
лий Колесников; внизу— преподаватель химии А. П. Савчук ведет занятие в одинна
дцатом классе заводской школы рабочей молодежи.

Снимки Э. КОТЛЯКОВА.

СУДЬБА МОЯ — СЕЛО

НЕПОВТОРИМОЙ по труд
ностям и тревогам была 
первая страда для вче

рашних школьников Ивана 
Ашихмина, Сергея Пупышева 
и Веры Дербушевой. Только 
вчера был веселый десятый 
«а», и вот они приняты рабо
чими совхоза «Ачитский», впе
реди серьезное испытание: 
сотни гектаров полей, поко
сов. И в руках у тебя — тех
ника. Иван Ашихмин получил 
трактор «МТЗ-50», Сергей Пу- 
пышев — «Казахстан», Вера 
Дербушева — «Т-16».

Вместе с аттестатами зрело
сти им были вручены удосто
верения сельских механизато
ров, а Ивану — права трак
ториста третьего класса. Но 
теперь не было рядом ни Ни
колая Кузьмича Лузанина, ко
торый преподавал теорию, ни 
Анатолия Александровича Коз
лова, который вел практиче
ские занятия. Поэтому, выез
жая первый раз в поле, ребя

^новости :
здравоохранение

КОНФЕРЕНЦИЯ 
ХИРУРГОВ

В Свердловске состоялась 
VIП традиционная областная, 
научно-практическая конфе
ренция врачей хирургического 
профиля, в которой приняли 
участие около четырехсот вра
чей Свердловска и области: 
травматологи, урологи, детские 
хирурги, нейрохирурги и дру
гие специалисты.

Участники конференции об
судили вопросы, связанные с 
организацией специальной хи
рургической помощи населению 
и перспективой ее развития, на
метили конкретные мероприя
тия. На конференции особо 
подчеркивалось, что работа в 
этом направлении позволит 
значительно повысить качество 
хирургической помощи населе
нию.

В работе конференции, орга
низованной Свердловским обл- 
здравотделом при участии 
Свердловского медицинского 
института, института травмато
логии и научно-практических 
обществ, приняли участие за
меститель председателя прав
ления Всероссийского общест
ва хирургов, ректор Пермского 
медицинского института, про
фессор Е. А. Вагнер, профес
сор В. В. Красулин из Ростова- 
на-Дону, видные специалисты 
из Челябинска и Москвы.

40-АЕТИЕ
БОЛЬНИЦЫ

Общественность Каменска- 
Уральского отметила 40-летие 
городской больницы № 1. Од
на из крупнейших здравниц 
города, создававшаяся одно
временно с Уральским алю
миниевым заводом и Красно
горской ТЭЦ и долгое время 
считавшаяся медсанчастью 
этих предприятий, сегодня 
пользуется заслуженным ува
жением среди жителей Камен- 
ска-Уральского. Здесь трудит
ся свыше семисот человек об
служивающего персонала, сре
ди них такие высококвалифи
цированные специалисты, как 
заслуженные врачи республики

Н. К. Куковина, А. И. Старо- 
жева, кавалер ордена Ленина 
Р. Ф. Зубова и другие. В мно
гопрофильных отделениях 
больницы, насчитывающих 600 
коек, сегодня проводится са
мое разнообразное медицин
ское обслуживание.

На торжественном собрании, 
посвященном 40-летию боль
ницы, коллектив здравницы 
поздравил первый секретарь 
Красногорского райкома пар
тии А. Г. Попов, заместитель 
заведующего Свердловским 
облздравотделом А. В. Жу
ков, представители промыш
ленных предприятий города. 
За достигнутые успехи в ме
дицинском обслуживании на
селения коллектив больницы 
был награжден Почетной гра
мотой Красногорского райко
ма КПСС и ценными подар
ками.

УЧАСТНИК ВДНХ
За высокое качество и куль

туру медицинского обслужива
ния населения коллектив 
Свердловской городской боль
ницы № 40 удостоен чести в 
год 60-летия Великого Октября 
стать участником ВДНХ 
СССР.

Второй раз медики сороко
вой больницы становятся уча
стниками Всесоюзной выстав
ки достижений народного хо
зяйства СССР. В их архиве 
уже имеется бронзовая медаль 
и пять свидетельств ВДНХ за 
успехи в научной организации 
труда.

Недаром эта больница се
годня считается одним из 
крупнейших лечебных заведе
ний нашей области. Современ
ное медицинское оборудова
ние, высококвалифицирован
ные специалисты, просторные, 
светлые корпуса отделений — 
все здесь поставлено на служ
бу охраны здоровья жителей 
нашего города. Сегодня здесь 
работают 18 профессоров и 
докторов медицинских наук, 
около ста кандидатов медицин
ских наук. На базе больницы 
создано 12 городских и обла
стных консультативных цент
ров, ведут работы 9 кафедр 
Свердловского медицинского 
института. Здесь действуют 
около 20 лабораторий, осна
щенных последними техниче
скими новинками.

Недавно коллектив больни
цы был удостоен диплома 
II степени Всесоюзного конкур
са за качество, культуру и са
нитарное состояние лечебных 
заведений.

ШАГ В ПРОФЕССИЮ
та и сомневались, и даже бо
ялись немного, справятся ли. 
Сейчас уборка в совхозе за
кончилась, и все трое, выдер
жав испытание, могут назвать 
себя членами совхозного кол
лектива. Механик третьей 
бригады И. П. Панферов сер
дечно отозвался о них:

— Неплохие пришли нынче 
ребята. Подготовленные, ста
рательные, хорошо помогли 
бригаде.

Приятно было слышать эти 
добрые слова, заработанные 
бывшими школьниками борь
бой за право называться на
стоящими рабочими, за право 
на уважение в коллективе, где 
все намного старше тебя.

Иван Ашихмин первый ме
сяц возил с лугов сено, почти 
ежедневно перевыполняя нор
мы. Признается, что очень ус
тавал. А как началась уборка, 
ему довелось отвозить на 
своем тракторе первое зерно 
на семена в совхозные скла

ды. Именно этот момент, кото
рый всегда приносит особую 
радость хлеборобам, очень 
запомнился Ивану. Он расска
зывает о нем с радостью. Вот 
когда Ашихмин пережил впер
вые свою причастность к де
лу всей бригады, перед кото
рой стояла большая, ответст
венная задача — убрать без 
потерь выращенный хлеб.

Сергей Пупышев с начала 
уборки работал на вспашке 
зяби. Часто бывало, что он 
за день выполнял по две нор
мы, иногда две с половиной, 
то есть вместо четырех подни
мал десять—двенадцать гекта
ров зяби.

Вера Дербушева возила зер
но на фермы.

Как они непохожи, асе трое, 
на себя — вчерашних. По
взрослели за два месяца, 
проведенных в поле, узнали, 
какими заботами живут меха
низаторы, стали участниками 
главных событий. Сейчас уже

не валит с ног усталость, по
явилась привычка к физиче
ской нагрузке, трудности не 
пугают, стали обычным делом.

Парии рассказывают, что в 
бригаде им помогают во всем: 
исправить поломку, освоить ту 
или иную операцию. Тепло 
отзываются они о бригадире 
А. А. Новоселове, управляю
щем Заречным отделением 
А. И. Стахееве. Их .заботу ре
бята сразу почувствовали. И 
благодарны им за это.

Сергей, Иван и Вера наме
рены учиться в Красноуфим
ском совхозе-техникуме. По
чему не пошли туда сразу же 
после школы? Потому, что хо
тели разобраться, будет ли по 
душе этот, радостный по их 
первым впечатлениям, но та
кой ответственный труд, тре
бующий большой любви к 
земле, к технике, к селу.

Нравится в ребятах их твер
дость, серьезный подход к вы

бору профессии и, пожалуй, 
их смелость. Ведь не каждым 
сразу со школьной скамьи ре
шается взять в свои, не окреп
шие еще, руки штурвал ком
байна или рычаги трактора. И 
еще несколько слов о моло
дых механизаторах.

У Сергея и Ивана есть об
щее увлечение: оба играют 
в эстрадном оркестре в Доме 
культуры. После работы они 
спешат туда, где занимались 
еще школьниками.

В эту осень Иван пойдет в 
армию, но он твердо решил 
после службы учиться в сов
хозе-техникуме, а потом ра
ботать дома, в совхозе. А Ве
ра Дербушева, маленькая, 
бойкая девушка, уже принята 
в лугомелиоративный отряд. 
Увлечение техникой в школе 
определило для нее выбор 
професии, она тоже решил» 
учиться, но — заочно.

Хочется пожелать всем тро
им счастливой судьбы. Первый 
шаг в нее, по-юношески 
азартный и по-взрослому ос
мысленный, они уже сделали.

Н. ВИСКУЙОВА.
Ачитский район.
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НЕ ЗАРЕГИСТРИРОВАНЫ
ТОЛЬКО МЫСЛИ

ВЕНГЕРСКОЕ внешне
торговое предприятие 

«Электроимпекс» ' поставило 
во многие страны мира бо
лее трехсот различных элек
тронных табло для объяв
ления спортивных результа
тов. На них смотрели зри-

каре, в Тунисе и в Алжире, 
в Лейпциге и Софии, в Нэ
мире и Багдаде, в Мадриде, 
Загребе, Париже и

для московской Олимпиады

тели во 
самого

время состязаний
высокого

включая Олимпийские
ранга, 

игры

гих других городах
Однако одна из 

замечательных 
была связана не со 
а с космическими 
ва ниями: во время

во мио- 
мира.

самых 
поставок 
спортом, 
исследо- 
совмест-

будет играть 
шую роль не 
зрения роста 
с позиций 
дальнейшего

для нас боль- 
только с точки 
экспорта, но и 
необходимости 

технического
развития, разработки новых
видов светоинформацион-

в Мехико, Мюнхене и Мон
реале. И вот теперь на 
очереди — московская Олим
пиада.

На проходившей в про
шлом году в Москве выстав
ке «Техника — Олимпиаде»

ного полета советского и 
американского космических 
кораблей ио программе «Со
юз—Апполон» в советском 
центре наблюдений за поле
том работало информацион
ное оборудование «Электро- 
•импекса».

ной аппаратуры. Для Моск
вы, в частности, мы пред
полагаем разработать и по
ставить так называемый 
светоинформатор МАТРАХ, 
который дает возможность 
демонстрировать не только 
результаты спортивных со
ревнований, но и показывать 
целые цветные картины.

В последнее время норвеж
ская печать опубликовала боль
шое количество материалов, 
наглядно показывающих, что 
секретные службы страны по
стоянно следят за деятельно
стью левых политических сил. 
Газета Социалистической ле
вой партии «Ню тид» посвяти
ла этой теме серию, репорта
жей. В них отмечается, что 
норвежские секретные служ
бы ведут специальные досье 
на различные левые политиче
ские партии и организации, за
ведена картотека на прогрес
сивно настроенных лиц. При
чем в число этих лиц и ор
ганизаций, сообщает «Ню 
тид», попали не только комму-
нисты, но 
Заведены 
на такие 
дан, как,

и левые социалисты, 
отдельные папки и 

объединения граж- 
например, молодеж-

ная организация правящей 
Норвежской рабочей партии.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

НА ТАБЛО
Вторым 

ставщиком 
Олимпиады 
роламповое 
«Эдьешюльт

венгерским ио- 
московской 

является элект- 
объединение 

иззо», товары

Орган Коммунистической

МОСКВА
«Электроимпексу», первому 
среди участников этой вы
ставки, выдали диплом офи
циального поставщика Олим
пийских игр.

— Очень рады были по
лучить предложение о по
ставке нашей аппаратуры 
для московской Олимпиа
ды, — сказдл в беседе со 
мной экономический дирек-

—. И все же, 
мой собеседник,
ковской 
задачи 
сложнее.

Олимпиаде

заявил 
на мос- 

наши
будут значительно

Дело в 
установки 
табло 
предстоит

том, что помимо 
семи больших 

«Электроимпексу» 
поставить и в не-

тор
Дьердь Вег.

« Электроимпекса »
Мы успеш-

но сотрудничаем с советски
ми друзьями уже двадцать 
лет. «Электроимпекс» уста
навливал световое информа
ционное оборудование в Мо
скве на стадионе в Лужни
ках, в Ташкенте, в Виль
нюсе, Баку, Минске, Ленин
граде, Тбилиси. Новосибир
ске и многих других совет
ских городах. И везде оно 
работает хорошо.

Фирма «Электроимпекс» 
первая в мире начала раз
работку и установку подоб
ных электронных табло. Пер
вое устройство было смон
тировано в 1953 году на 
Будапештском народном ста
дионе. Потом последовали 
стадионы и спортивные со
оружения в Джакарте и Да

которых случаях смонтиро
вать на олимпийских соору
жениях много другой аппа
ратуры и оборудования об
щей стоимостью примерно 
40 миллионов рублей. Сюда 
входят оснащение 1200 ре
портерских кабин, различ
ные мониторы, акустическая 
аппаратура...

Оборудование предполага
ется отправлять в Москву, 
начиная с января 1978 и до 
середины 1979 года.

Сейчас разрабатываются 
принципиальные конструк
ции аппаратуры для разных 
видов спорта. Ведь, скажем, 
для освещения хода состя
заний по водному поло нуж
но совсем другое табло, чем 
для состязаний по плаванию 
или по поднятию тяжестей.

— Поэтому, — подчерк
нул в заключение Дьвердь
Вег, выполнение заказов

которого известны на миро
вом рынке под маркой 
«Тунгсрам».

Объединение «Эдьешюльт 
иззо» хорошо знают и в Со
ветском Союзе. Помимо ис
точников света оно постав
ляло и поставляет в СССР 
вакуумное оборудование и 
различные машины для 
строящихся электроламповых 
заводов.

Для московской Олимпи
ады «Эдьешюльт иззо» пред
полагает изготовить не толь
ко обычные, но и специаль
ные источники света. Пол
ный объем и точная специ
фикация этих поставок еще 
не определены. Но предприя-, 
тие начало готовиться к ним 
сразу же после того, как Мо
сква была избрана местом 
проведения ХХП Олимпий
ских игр. В расчете на мо
сковскую Олимпиаду специ
алисты «Эдьешюльт иззо» 
разработали новый вид ме
таллогалоидной лампы мощ
ностью 3500 ватт. Эта лам
па была в 1976 году также 
продемонстрирована на мо
сковской выставке «Техни
ка — Олимпиаде».

Завод изготовил по десять 
экземпляров образцов этих 
ламп мощностью две и три 
с половиной тысячи ватт и 
направил в Москву на испы
тания.

Н. ЗАБЕЛКИН, 
соб. корр. АПН.

Будапешт

партии Норвегии газета «Фри- 
хетвн» сообщает на своих стра
ницах, что коммунисты посто
янно сталкиваются со случая
ми слежки за ними, подслуши
вания их телефонных разгово-

(Окончание.
Начало в № 197).

Ив Институте дружбы, куль
турного сотрудничества

«Мексика СССР», и во
время беседы с преподавате
лями и студентами вузов Мек
сики, впервые и первыми от
правляющимися в туристскую 
поездку по СССР, и в других 
местах мы чувствовали гор-
дость мексиканцев 
их страна первой

за то, что
на

канском континенте
амери- 
в 1924

году признала Советскую стра
ну, что, восстановив в 1942 го
ду дипломатические отноше
ния с СССР, прерванные пра
вительством Мексики под дав
лением американского импе
риализма а 1930 году, Мекси
канские Соединенные Штаты 
выступали на стороне анти
гитлеровской коалиции, что 
нынче их правительство реши
тельно осуждает фашистский 
режим в Чили и расширяет 
всестороннее сотрудничество 
с социалистическими страна
ми, в том числе — с Кубой.

Где бы мы ни появлялись, 
нас встречали очень радушно. 
Даже на корриде, где все на
столько захвачены зрелищем, 
что глаз не сводят с арены. 
На корриде некоторым на
шим женщинам стало не по

хорошие законы, важно их га
рантировать. Формально в 
Мексике немало провозгла
шено прав и свобод граждан, 
немало сделано в области 
демократизации жизни. Но на 
деле... 10 процентов самых за
житочных семей получают 45 
процентов национального до
хода, а 60 процентам бедней
ших семей достается от него 
только 25. Каждый шестой жи
тель в стране неграмотный 
(это — в условиях всеобщего 
бесплатного начального обра
зования!). 3,2 млн. детей в 
возрасте 6—14 лет не учится.

Мы замечали также удив-

Как-то поздним вечером мы 
пошли на знаменитую пло
щадь Гарибальди в Мехико, 
где собираются до сотни са
модеятельных бродячих орке
стров: музыканты стремятся 
хоть немного заработать. На
строение нам испортили за
долго до прихода на площадь. 
Дело в том, что на пути мы 
без конца встречали целые 
семьи, спящие прямо на ас
фальте или под навесами об
щественных учреждений. Ана
логичную картину мы наблю
дали на улицах красивейшего 
курортного города Акапуль
ко.

ПО МАРШРУТАМ

себе: 
вычно 
жара, 
стные

подействовало непри- 
кровавое зрелище, 

И тут экспансивные ме- 
болег.ьщицы, для кото

рых, кажется, ничего нет выше 
корриды, бросились на по
мощь, стали «успокаивать» 
своих советских подруг, гово
ря, что это — искусство и жи
вотному оказана честь погиб
нуть на арене.

Нашими постоянными спут
никами в поездке по стране 
были молодые мексиканцы 
Мирьям и Пабло Дук. Они де
ти известного журналиста, в 
течение ряда лет работавшего 
в СССР. Первые годы учебы 
Они провели в Москве. Но да
же в этой семье, где неплохо 
осведомлены о жизни в СССР 
и доброжелательно настроены 
к нам, не перестают удивлять
ся тому, как много реальных
благ имеют советские
дане, насколько 
танны. j

они
граж- 

воспи-

В заключение наши гиды
сделали прямо-таки несвойст
венный буржуазному быту
шаг на свои деньги купи-

ров. Эта деятельность секрет
ных служб, подчеркивает газе
та, незаконна и нарушает ос
новные положения конститу
ции страны.

Газета Норвежской рабочей 
партии «Арбейдербладет» от
мечала, что целый ряд офици
альных и частных организаций 
осуществляет сбор, анализ и 
хранение сведений на боль
шое число норвежцев. «Если 
собрать воедино все те сведе
ния, которыми располагают 
различные службы о рядовом 
норвежце, то не будет боль
шим преувеличением сказать, 
что лишь самые сокровенные 
его мысли остались не заре
гистрированными за все эти 
годы».

Стремясь приостановить
дальнейшую публикацию ма
териалов о неблаговидной де
ятельности норвежских сек
ретных служб, полиция произ
вела ряд арестов. В настоя
щее время находится под 
следствием один из авторов 
разоблачительных статей в га
зете «Ню тид» Юхансен, аре
стован работник молодежного 
клуба Энсен, который, по со-

общениям норвежской прес
сы, также имеет отношение к 
этим статьям.

Выявленные многочислен
ные факты слежки за деятель
ностью прогрессивных органи
заций страны и за отдельны
ми норвежцами вызвали серь
езное беспокойство общест
венности. 30 видных политиче
ских и культурных деятелей 
Норвегии сделали специальное 
заявление для печати, в кото
ром, в частности, говорится: 
«С большим беспокойством мы 
восприняли появившиеся в 
последнее время многочислен
ные сообщения о том, что за 
отдельными организациями и 
лицами в течение ряда лет 
ведется слежка. Мы обеспоко
ены и теми мерами, которые 
были приняты недавно про
тив органов печати, выступив
ших с разоблачительными ма
териалами. Мы ожидаем, что 
правительство предпримет не
обходимые шаги, чтобы поло
жить конец позорной деятель
ности секретных служб, подчи
нить их демократическому 
контролю».

Среди подписавших это за
явление председатель юриди
ческого комитета норвежского 
парламента Б. Уннеберг, депу
тат парламента Ф. Густавсен, 
бывший мэр города Осло 
Б. Булль, писатели С. Эвенсму, 
X. Хейберг.

В. СТРЕЛЬЦОВ, 
соб, корр. АПН.

В 1949 году в завод
ской клуб прйшел мо
лодой паренек — 

сварщик Ирбитского мото
циклетного завода Анатолий 
Хомутов и предложил на об
щественных началах органи
зовать танцевальный кру- 
ясок. Так началась биогра
фия ныне известного в об
ласти и далеко за ее преде
лами народного коллектива 
ансамбля русского ураль
ского танца Дворца культу
ры «Современник» Ирбит-, 
ского мотоциклетного заво
да. Сегодня это самый лю
бимый и популярный кол
лектив самодеятельности в 
городе.

А судьба его складыва
лась не просто. Сначала со
здаются отдельные танце
вальные номера, затем ор
ганизуется танцевальный 
кружок, потом коллектив и 
с 1970 года — ансамбль 
русского уральского танца. 
Примечательно, что исполне-

раину в Киев, в программу 
вошел танец «Ползунец» в 
постановке В. Бирского.

Знаменательным для ан
самбля стал 1972 год. Ему 
было присвоено почетное 
звание народного коллекти
ва. И во все последующие 
годы это звание подтвержда
лось с большим успехом. .

За время существования 
коллектива было осуществ
лено около ста постановок. 
За 28 лет коллектив и его 
бессменный руководитель 
Анатолий Степанович Хому
тов были награждены мно
гими грамотами и диплома
ми.

Особенно дорогие для ре
бят награды: дипломы лау
реатов телевизионных фести
валей «Русские мотивы», 
«Моя родная сторона», 1975 
год принес много радостей 
коллективу и его друзьям. 
Он стал обладателем Боль
шой золотой медали и дип
лома лауреата Международ«

На соискание премии Свердловского обкома ВЛКСМ

УВЛЕЧЕННОСТЬ
ТАНЦЕМ

Осло,

Большое внимание уделяется на Кубе трудовому воспитанию молодого поколения, соче
танию учебного процесса в школах, техникумах и вузах с общественно полезной деятель
ностью. Старшеклассники и студенты трудятся на плантациях цитрусовых, сахарного 
тростника и других культур, оказывая помощь работникам сельского хозяйства в обработке 
полей, сборе урожая.

На снимке: школьники на сборе урожая апельсинов.
Фотохроника ТАСС.

Да, контрасты Мексики нас 
поразили. Поразили эти кон
трасты нас и в Панаме.

А ПЯТЬ самолетное путеше- 
• ••V СТВие, теперь уже на 
Атлантическое побережье 
Центральной Америки. Четыре
часа 30 минут полета, мы
снова выходим из самолета. И 
снова, как в Гаване и Ака
пулько, нас обдает перегре
тый, парной воздух. Минут со
рок езды по отличной авто
страде, обрамленной экзоти
ческими южными деревьями и 
кустарниками, и перед нами 
возникает сама столица ма-

стье найти хотя бы какую-то 
работу, «Счастливцев» чудь 
больше половины всех трудо
способных.

Американское присутствие в 
Панаме чувствуется во всем. И 
в положении панамцев, гото
вых выполнять любую работу, 
и в беззаботно-чванливых ян
ки, слоняющихся пешком, мча
щихся на машинах по краси
вым авенидам, в без конца 
рвущих гулом воздух самоле
тах и вертолетах с опознава
тельными знаками США. 14 
американских военных баз в зо
не канала, в этой 80-километ
ровой по длине и десятикило-

фантастически красивых вил-
лах или снимают 
номера частных 
долларов в сутки)

дорогущие 
отелей (300 

«сильные
мира сего». К услугам аме-
риканских, 
пейских
зурные

панамских, евро
толстосумов
пляжи

ла-
бассейны,

спортивные сооружения и ба
ры, игорные клубы и многое 
другое...

Нельзя сказать, чтобы тру
дящиеся Панамы не замеча
ли или не понимали неспра
ведливости такого порядка в 
обществе. При всей ограни
ченности объективной инфор
мации о колоссальных положи-

«СПУТНИКА»

ШТРДСТЫ МЕКСИКИ и пшмы
ление тем, что в составе иа-
шей группы рабочие, колхоз- 

былоники, 
странно 
росы и
куда у 
чтобы
ведь не

служащие. И 
порой слышать воп-
суждения типа: «От- 
вас столько денег, 
приехать к нам? Вы 
миллионеры». «А по-

мему, получив 
отпуск, вы не 
будь дома еще 
скопцть больше 
вас не волнует 
рости?».

Деньги, когда

оплачиваемый 
ищете где-ни- 
работу, чтобы 
денег? Разве 
проблема ста-

они — единст-
венная . цель, убивают в сот
нях мексиканцев всякие дру
гие интересы, особенно ду
ховные. Даже малолетние де
ти в семьях бедняков вынуж-
дены 
гроши, 
вместе 
просят:

добывать ничтожные 
Нищенствуя, голодая, 

с тем, они ничего не 
их давно отучили от

милостыни местные нра-

Но мексиканцы не мирятся с 
таким положением, .Нарастает 
классовая борьба, наиболее 
часто протекающая в форме 
забастовок. Она приобретает 
не только экономический, но 
и политический характер, не
редко нацеливается против ка
питализма. В ней укрепляется 
единство рабочих, крестьян, 
студентов, служащих. На этом 
фоне бледнеют потуги апосто
лов буржуазного мира, пыта
ющихся представлять Мекси
ку образцам западной демо
кратии, витриной для третьего 
мира. Так, когда мы были в 
Мексике, мы стали очевидца
ми грандиозной 100-тысячной 
демонстрации студентов На
ционального университета и 
его филиалов.

Однкм из ярких впечатле-

ленькой страны 
нама.

город Па«

Встретивший нас постоян
ный гид - переводчик, дав по 
дороге краткую справку о сво
ем государстве, совсем не 
между прочим поведал об ост
рой борьбе его народа с им
периалистами США за право 
быть хозяином в своем до
ме ■— за возвращение Пана
ме ее «золотой жилы» — ка
нала, установления суверени
тета над его зоной. .Это не 
только престижный вопрос. 
Эксплуатируя канал, американ
цы получают доход в 150 мил
лионов долларов в год. Пана
ме же из этой суммы они «от
валивают» лишь 2,3 миллиона 
долларов.

метровой по ширине полосе. 
Одна из них (база ВВС) прямо 
на окраине столицы.

Сам канал это яблоко
раздора — внешне напомина
ет крикливую рекламу США, 
так сказать, уголок могущест
венного населения всей Аме
рики. Внешний лоск, безуп
речная хозяйственная культу
ра в его зоне не вяжется с ли-
цами истинных хозяев па-

тельных » 
шедших за 
в некогда 
Монголии

изменениях, проис- 
I годы социализма 

отсталой России, 
и других странах

социалистического содружест
ва, панамцы все-таки осведом
лены о том, что СССР — ве
ликая и богатая страна, пио
нер в освоении космоса, за
щитник угнетенных народов, 
подлинный защитник и сторон
ник Панамы в ее стремлении 
вернуть себе канал.

Никогда не изгладится в па
мяти сердце поистине

ли каждому туристу по скром
ному сувениру. И это не было 
похоже на типичные турист
ские сувениры. Это были по- 
даоки от души.

Добрая зависть
цев к 
нашими 
номике,

нам, их
мексикан- 

восхищение
достижениями в эко
политике, культуре,

вы — богатый не дает, а бед
ному нечем поделиться. По
этому они чистят обувь, уби
рают мусор, продают какие-то 
безделушки, поделки. Предла
гают отчаянно-навязчиво. Зре
лище это непривычно для со
ветских людей и вдвойне воз
мутительно, когда знаешь и 
видишь, что природа Мексики 
необычайно щедра, что мага
зины полны всевозможных то
варов, а большинство ходит в 
лохмотьях: зарплата рабочих 
ниже прожиточного минимума 
и отстает от роста цен.

Направляясь в исторический 
район древних пирамид Кецат- 
коаль и Теотиуакан (километ
рах в 60 От столицы), мы соб- 
ственными глазами увидели 
поразительные контрасты. Ес
ли центральные кварталы — 
это подлинный музей, настоя
щее чудо градостроительства, 
то широкий пояс окраины —

ний, вынесенных
ний Мексики, 
самосознания

из посеще- 
является рост

ее народа, по-
ни мани я существующих про
блем, желание сделать жизнь 
лучше, полностью избавиться 
от иноземного засилья. При
мером для себя многие назы
вают социалистические преоб
разования в СССР. О програм
ме укрепления контактов с на
шим государством и практиче
ских шагах на пути говорил на 
встрече в Институте дружбы 
«Мексика—СССР» его ректор, 
бывший посол Мексики в Со
ветском Союзе Карлос Сапата 
Вела.

Как и з Мексике, в Панаме 
нас разместили в центре горо
да, в современном отеле «Ка
рибе». Руководство туристской 
организации «Блок» не забыло 
подметить, что столь большая 
группа принимается впервые в 
истории наших взаимоотноше
ний. Не без гордости хозяин 
гостиницы нам гарантировал: 
«У меня вы будете в безопас
ности. В городе будьте осто
рожны: в столице много жулья 
и бандитов. Сказывается без
работица».

намцев. Грустных и насторо
женных. Но чувствуется, что 
время безраздельного господ
ства американцев идет к кон
цу. Верят в это и сами хозяе
ва своей земли. Щедрой зем
ли. Нам дали возможность не
посредственно ' познакомиться 
с жизнью коренных жителей 
Панамы — индейцев. Это по
томки самых непокорных пле
мен, которые не захотели под
чиниться испанским завоевате
лям и, покинув материк, пере
брались на 50 крохотных ост-

братская горячая встреча на
шей группы с работниками 
ЦК комсомола Панамы и ком
сомольскими анти вистами. 
Трудно передать словами ту 
любовь к советскому народу, 
молодежи, нашей партии и 
комсомолу, которую высказа
ли на торжественном вечере- 
встрече активисты комсомола

ние отдельных номеров, та
ких как «Матросская сюи
та», «В гостях у моряков», 
«Солдатская пляска», «Фаб
ричная кадриль», «Ураль
ская молодежная» — уже 
в 1957 году было отмечено 
на областном смотре худо
жественной самодеятельно
сти Почетными грамотами 
Свердловского обкома 
ВЛКСМ за высокое мастер-, 
ство.

Желающих заниматься с 
каждым месяцем прибавля
лось. Но одного энтузиазма 
руководителю стало уже не
достаточно. Понадобилось и 
самому учиться.

Анатолий Хомутов едет 
на стажировку в Ленинград, 
Свердловск, Минск, Москву. 
Второе увлечение Хомуто
ва — мотоспорт. В Киши
неве, участвуя в первенстве 
СССР по мотоспорту, он 
все свое свободное время 
отдает занятиям в прослав
ленном ансамбле «Жок» у 
заслуженнбго балетмейстера 
Молдавии А. Курбата, изу
чает историю молдавского 
и румынского танца.

Значительно обогатили 
молодого балетмейстера из 
Ирбита встречи с заслужен
ными балетмейстерами рес
публики Устиновым, Серги
евской, Слуцкером, балет
мейстером Большого театра 
Союза ССР Ситниковым.

В 60-е годы коллектив 
особенно творчески вырос. 
В нем собралась способная, 
трудолюбивая молодежь: Ни
колай Кожин, Александр 
Самков, Виктор Савин, Ана
толий Бережной, Ирина Гав
рина, Владимир Савин, они 
и составили костяк коллек
тива, во всем помогали ру
ководителю. Начиная с 1967 
года, танцевальный коллек
тив становится лауреатом 
всех последующих област
ных смотров художествен
ной самодеятельности.

Творческий поиск коллек
тива и балетмейстера на
правлен на работу над сю
жетными танцами. Появля
ются большие хореографиче
ские полотна «Богатый уро
жай», «Уральские вечера».

В 1970 году коллектив 
начинает больше работать 
над русскими уральскими 
танцами. Осенью этого года 
коллектив объединяется с 
оркестром под управлением 
Владимира Мамонтова и по
казывает первую программу 
ансамбля уральского танца, 
в которую вошли восстанов
ленные танцы прошлых лёт, 
сохранившие художествен
ную ценность: «Фабричная 
кадриль», «Уралочка», 
«Уральские забавы», «Ша
луньи», программа дополни
лась новыми работами: «За 
околицей», «Русская пляс
ка», «Баллада о пяти», «Се
ни новые». Как сувенир о 
поездке коллектива на Ук-

ного фольклорного фестива
ля в Болгарии. В этом же 
году ансамбль с большим 
успехом выступил по Цент
ральному телевидению и был 
признан одним из лучших в 
телевизионной программе 
«Наш адрес — .Советский 
Союз». В 1976 году коллек
тив добился еще одной на
грады — стал лауреатом 
Всероссийского и Всесоюз
ного фестиваля самодеятель
ного художественного твор
чества трудящихся.

Главное же то, что ан
самбль стал хорошей шко
лой воспитания подрастаю
щего поколения, школой эс
тетического роста молодого 
человека. Все, кто про
шел эту школу, стали 
уважаемыми людьми. Мно
гие из них в настоящее вре
мя являются ведущими спе
циалистами производства. 
Так, например, бывшие уча
стники ансамбля: Н. Ве
бер — сейчас заместитель 
начальника цеха ИМЗ, 
Л. Тимошин — начальник 
цеха ИМЗ, Г. Кузнецов — 
заместитель начальника от
дела ИМЗ, В. Сутормин — 
заведующий отделом Ирбит
ского горкома КПСС. В кол
лективе выросли: молодой 
балетмейстер Николай Ко
жин. руководитель детского 
танцевального коллектива 
Дворца культуры «Совре
менник» Любовь Пушкаре
ва. В. Савин закончил Мос
ковский институт культуры, 
сейчас учится в аспиранту
ре. Многие связали свою 
жизнь навсегда с танцем. 
В. Савин ведет уроки рус
ского танца в Барнаульском 
институте культуры, А. Сам
ков. закончив высшую проф
союзную школу культуры, 
работает балетмейстером в 
Ленинабаде. И все это ста
ло возможным только бла
годаря чуткому, вниматель
ному. преданному отноше
нию к своим воспитанникам 
бессменного руководителя 
ансамбля русского ураль
ского танца Дворца ” куль
туры «Современник» Ирбит
ского мотоциклетного завода 
Анатолия Степановича Хо
мутова.

Сейчас в подготовитель
ной студии ансамбля зани
мается 300 человек, 70 из 
них—в подростковом, 230— 
в детском танцевальных ан
самблях. многие из них — 
дети бывших участников ан
самбля. В большинстве — 
это молодые рабочие мото
циклетного завода. Все они 
комсомольцы. 52 человека 
из них ударники коммуни
стического труда, многие 
удостоены наград Родины.

Сейчас ансамбль присту
пил к работе над новой 
программой, которую он по
свящает 60-летию Великого 
Октября и Ленинского ком
сомола.

М. САФРОНОВ.

I

социальной сфере не случай
ны, так как очень уж рази
тельны результаты достиже
ний страны Великого Октяб
ря и буржуазно - демократи
ческой революции в Мексике.
Вот уж верно мало иметь

Панамы.
Затаив дыхание, слушали

это жуткие 
жеиные ।

трущобы, соору-
из жести,

бамбука и картона, г 
досками, пальмовыми

-фанеры, 
покрытые 

1 листья-
ми и клеенкой, спасающими 
от бесконечных тропических 
л-ивней.

Панама своими масштабами 
не идет в сравнение с Мехи
ко: 500 тысяч — это не 10 с
лишним миллионов жителей.

ровов 
море, 
тика 
лями,

Сан-Блас в Карибском
И тропическая экзо- 

с банановыми зарос-

они, как мы готовимся к юби
лею Родины, обсуждаем про
ект Конституции СССР.

Наше пребывание на лати
ноамериканской земле за
вершилось приятным сюрпри
зом. Кубинские друзья, на 
чьей территории ИЛ-62 сделал 
первую посадку, устроили нам 
двухчасовую экскурсию в кра
савицу Гавану. Это был самый

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ !

кокосовыми
прикрывающими

пальмами, 
бамбуковые

хижины от палящего солнца, 
не в силах скрыть трудности 
бы-пия островитян. Огромные 
семьи, где нередко до 12—14 
детей, живут впроголодь, пи
таются в основном, рыбой, ра
стительной пищей, выращивае
мой в сельве, на материке.

главный контраст отраже-

Страстное желание поехать 
в Москву на гастроли вырази
ли нам артисты театра фольк
лорных танцев «Каса де ла 
Пас». Все это тем отрадней, 
что мексиканский народ рья-
но стремятся 
вать газеты 
дение США.

деэинформиро- 
и радио, телеви- 

Думается, что
наши искренние беседы о со
ветском образе жизни помог
ли мексиканцам лучше понять 
мирные цели и устремления 
советских людей, строящих 
коммунизм.

Но та ярчайшая, мутящая 
разум, изощренная дневная и 
ночная реклама, несметные 
стада отравляющих воздух ав
томобилей всевозможных ма
рок со всех континентов. То 
же действие кризиса перепро
изводства товаров, свезенных 
со всех концов земного шара. 
Но тут почти все в отличие от 
Мексики не местного произ
водства. Та же нищета, если 
не более выраженная. Целые 
кварталы (не только окраи
ны) беспросветной бедности...

Здесь тоже считают за сча-

И как ни старались органи
заторы визита на острова и 
Новый Робинзрн — мессионер-
американец, 
годы среди 
зать нам, что

живущий долгие 
индейцев, дока-

вольны своей 
вращались мы

люди эти 
судьбой,

до- 
воз-

от них с тяже-
лым чувством. Что ни говори, а 
людей колонизаторы обездо
лили, и им далеко еще до на
стоящего счастья.

И каким же возмутительным 
контрастом показались нам 
острова Табога и Контадора, 
где отдыхают в собственных.

ние наглядного преимущества 
первой страны социализме в 
Америке перед соседями, на
ходящимися в другом обще
ственном мире, не освободив
шемся пока от иностранной 
зависимости.

Гавана очаровала не только 
своей оригинальной дружбой с 
природой, вписанностью в нее, 
чудесной архитектурой зда
ний, памятниками, проспек
тами и парками. В ней мы уви
дели счастливых людей и 
впервые за все дни поездки... 
не увидели нищих, голод
ных женщин и детей. Куба по
разила многих своей уверен
ней поступью вперед.

Может быть, это символич
но но Куба явилась последней 
географической точкой в на
шем путешествии по двум 
странам Америки.

А. МАСАЛЫКИЫ, 
секретарь Каменск- 
Уральского горкома

КПСС.

ПРОБЕГ

По дорогам 
района

С площади Советов Кушвы 
отправились в путь участники 
автомотопробега. организован
ного горкомом комсомола и го
родским комитетом ДОСААФ 
и посвященного 60-летию Вели
кого Октября. Они пройдут по 
маршруту Кушва — Бараичин- 
ский — Верхняя Тура — Ниж
няя Тура — Качканар и посе
тят места, связанные с револю
ционной. боевой и трудовой 
славой советского народа. Уча
стники пробега — комсомоль
цы. ветераны войны и труда, 
победители социалистического 
соревнования примут участие 
в митингах, возложат гирлян
ды Славы к подножию памят
ников погибшим за власть Со
ветов в годы гражданской 
войны. Завершится агетпробег 
у обелиска в местечке Поло
винка.

Жива в памяти молодежи 
память о тех, кто сражался с 
оружием в руках за молодую 
Советскую республику, отмеча
ющую свое славное 60-летие.

Н. КУЗЬМИН.

Почетные 
грамоты — 
предприятиям

15 лет действуют на заводах 
пластмасс и цементном в 
Нижнем Т агиле технические 
комитеты по охране природы. 
Их активисты проводят боль- 
шую творческую работу: раз
рабатывают и обсуждают пла
ны и рекомендации по охране 
природы, условия организации 
и проведений смотров-конкур
сов, социалистического сорев
нования на лучшую постанов
ку работы по охране воздуш
ного и водных бассейнов го
рода.

За 15 лет на обоих пред
приятиях претворены в жизнь 
сотни различных мероприя
тий. Например, на заводе 
пластмасс налажена очистка 
фенолосодержащих сточных 
вод, позволяющая уменьшить 
сброс фенола в стоки реки 
Тагил более чем в 100 раз. 
Действующие у цементников 
фильтры задерживают в сутки 
400 тонн пыли.

В связи с 15-летием техни
ческих комитетов и большой 
проделанной работой городское 
общество охраны природы на
градило их Почетными грамо
тами. Н. ПАНЬКОВ.

/
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♦ХОККЕЙ С МЯЧОМ

КАК ДЕЛА, СКА?
♦ ХОККЕЙ. ВЫСШАЯ ЛИГА

ДЕБЮТАНТ 
ПРЕПОДНОСИТ УРОК

Близится спортивная зима. Нетерпеливо ожидают ее лыжники, биатлонисты, 
конькобежцы. И только игре «в шайбу» морозы и снега давным-давно не союзни
ки. Большой хоккей потому первым вступает в новый сезон. Ну, а его русскому со

брату, хоккею с мячом, тесно под крышами спортивных дворцов, ему нужны широкие 
ледовые просторы, а они в наших краях появятся лишь в последние дни осеннего 
календаря. Однако и сейчас у мастеров популярной игры — горячая пора. Имен
но в это время отдохнувшие за лето хоккеисты работают на тренировках до седьмо
го пота, восстанавливая свою силу и мощь, былую ловкость в движениях. Во многом 
сейчас, на асфальтовом корте и лесных тропинках, у гимнастических снарядов, 
зарождается основа будущих побед.

«СПАРТАК» (Москва) — 
«АВТОМОБИЛИСТ» (Сверд
ловск) — 1:9 (0:4, 0:2, 1:3).

«СПАРТАК»: Новиков, Корот
ков — Кучеренко, Зубков — 
Спиридонов, Куликов — Казан
кин, Шалимов — Гуреев — 
Якушев, Постылев — Кожев
ников — Баринев, Брагин — 
Крылов — Ефстифеев, Найде, 
нов — Лубмин — Трунов.

«АВТОМОБИЛИСТ»: Корша*
кевич, Глотов — Каоцев, Бал
дин — Панфилов, Дятлов — 
Прокофьев, Куликой —Кратв — 
Селиванов, Татаринов — Руда
ков — Малько, Щеглов — 
Кутергин — Шепелев, Хла- 
моз — Ермишин — Синенко.

Шайбы забросили: у москви
чей — Трунов (48 минута); 
у свердловчан — Ермишин (с 
подами Хламова — 3 минута), 
Малько (Рудаков, 11), Куликов 
(Селиванов, 18), Щеглов (19), 
Селиванов (35), Синенко (38), 
Малько (Прокофьев, 474 Сели
ванов (Краев, 52), Шепелев 
(53).

Штрафное время: у «СПАР
ТАКА» — 10 минут, у «АВТО- 
МОБИЛИСТА» — 8 минут. Чис
ленное преимущество дважды 
реализовали свердловчане. 
Малько во время удаления Ба
ринова, Селиванов поовел 
шайбу, когда был оштрафован 
Коротков,

Свердловчане появились на 
главной ледовой грене страны 
после четырехлетнего перерыва 
(матчи с командой «Локомо
тив* здесь не учитываются, ибо 
они проходили по сути дела 
при «закрытых дверях»), и 
нынешнее их выступление 
должно было стать еще одним 
серьезным испытанием и свое
образным смотром достижений 
за период пребывания во вто
ром эшелоне. Что и говорить, 
экс-чемпион страны, один из 
популярнейших советских клу
бов — серьезный экзаменатор 
для любого коллектива, а для 
дебютанта в особенности. И 
было приятно, с каким достоин
ством начали свой первый 
матч новички. Отразив удачно 
мощный стартовый натиск 
москвичей, гости opiанизовали 
первую ответную атаку, и она 
принесла им успех. Думается, 
этот гол послужил свердловча
нам своеобразным психологи
ческим допингом* они УСПОКОИ
ЛИСЬ, поняли, что «звезды» не 
так уж страшны в этот вечер.

На 11 минуте «Автомобилис
ту» представилась возмож- 
'ность показать свое умение в 
реализации численного преиму
щества. Чтобы закрепить успех, 
тренер уральцев Данилов при
нимает решение бросить в бой 
ударную тройку во главе с 
Рудаковым, в которой место 
Татаринова временно занял 
опытный Краев, и расчет оп
равдался.

Не прошло и 30 секунд, как 
после отличного паса Рудакова 
через центр площадки Малько 
эффектно с «лета» послал шай
бу в ворота.

После перерыва свердловча
не изменили тактику. Если в 
первом тайме они играли «от 
обороны», то теперь все чаше 
стали атаковать соперников в 
чужих владениях, затрудняя 
гем самым организацию на
ступления хозяев. На мой 
взгляд, москвичи не ожидали 
такой гибкости в тактических 
действиях свердловчан и стали 
допускатьjошибки в линии за
шиты, чем умело воспользова
лись игроки «Автомобилиста».

В заключительном, третьем 
периоде уральцы сумели про
демонстрировать и завидную 
физическую подготовку. О том. 
что ее потенциал у хоккеистов 
Свердловска достаточно высок, 
говорит хотя бы тот факт, что 
в последней десятиминутке они 
сумели прибавить в скорости 
и еще больше увеличить раз
рыв.

1:9... Вряд ли кто из специа
листов ожидал такого поворота 
событий. Трудно сказать, что 
случилось со «Спартаком», то 
ли команда не пришла в себя 
после крупного проигрыша 
ЦСКА, то ли недооценила со
перника. Во всяком случае по
пулярный клуб не был похож 
на себя, впрочем главная за
слуга в том «Автомобилиста».

Следующий матч свердловча
не проведут 8 октября в Вос
кресенске с «Химиком», сумев
шим у себя дома обыграть 
ЦСКА — 3:2.

В. СОЛОВЬЕВ, 
наш спецкор.

Москва (по телефону).

...Хоккеистов спортивного 
клуба армии мы застали на 
небольшой, окруженной веко
выми соснами площадке. Раз
делившись на две команды, 
они с азартом сражались за 
плетеный мяч. В «шестерках» 
соперников, к удивлению, ока
залась добрая половина незна
комцев. И нам. привыкшим 

знать «своих» в лицо, пришлось 
прибегнуть к помощи ветера
нов.

— Сейчас с мячом полуза
щитник Саша Шкаев, — ком
ментировал игру мастер спор
та международного класса Ва
лерий Полодухин. — Видите... 
неподалеку от негр — Толя 
Сорокин. Оба хоккеиста при
шли в СКА из архангельского 
«Водника». А вот в борь'бу 
вступил наш новый вратарь 
Слава Зяблинпев! Он — из Ки
рова.

...Новичков было так много, 
что имена их едва уместились 
на странице моего журналист
ского блокнота.

— Евгений Фирсов. 1957 
год рождения. Выступал в 
прошлом сезоне за краснояр
ский «Енисей».

— Владимир Салеев. 18 лет. 
Играл ранее в горьковском

«Старте».
— Юрий Маращук. 22 года. 

Защищал минувшей зимой 
цвета кировского клуба «Ро
дина» (все трое —- игроки 
средней линии).

— Виктор Никитин. Напа
дающий. 1959 года рождения. 
Из Красногорска.

И лрлее — целая группа мо
лодых хоккеистов, воспитанни
ков клубной команды СКА, 
коллективов физкультуры об

ласти из Полевского, Сухого 
Лога. Верхней Туры...

Я не назвал еще перво
уральца Евгения Великанова. 
Год назад он вместе со свои
ми сверстниками из армейской 
команды Максименко и Титли- 
ным завоевал золотые награ
ды мирового турнира юниоров 
в Швеции. Нынче три чем
пиона встретились вновь и 
теперь будут играть в одном 
коллективе.

Молодых хоккеистов в 
команде действительно много, 
как никогда. Но кто из них за
служит право на место в ос
новном составе — сказать пока 
трудно: впереди — десятки 
часов тренировочных занятий, 
контрольные матчи на «боль
шом» льду. Такова точка зпе-

ния нового старшего тренера 
армейской команды, заслужен
ного тренера РСФСР, почетного 
мастера спорта Игоря Митро
фановича Малахова. Его имя, 
кстати, хорошо известно пок
лонникам хоккея. В 60-е годы 
он выступал в- сильнейших со
ветских клубах ЦСКА и СКА, 
трижды завоевывал золотые 
чемпионские медали, а затем 
уже. тренируя свердловскую 
команду, нс раз делил с ней 
радость победы во всесоюзных 
чемпионатах. Интересно, что в 
1971 году по итогам традици
онного конкурса любителей 
спорта, проводимого газетой 
«На смену!». Малахов был при
знан лучшим тренером Сверд
ловской области. В нынешнем 
сезоне у «руля» СКА, как и в 
прошлом году, будут также за
служенные мастера спорта 
Николай Александрович Дура
ков и Валентин Федорович 
Хаодин.

До старта чемпионата, оста
лось полтора месяца. В этот 
довольно короткий срок на
ставникам армейцев предстоит 
создать боеспособный коллек
тив, в котором у каждого из 
одиннадцати «солистов» дол
жен быть всегда наготове на

дежный дублер. Задача, ска
жем прямо, нелегкая, если 
учесть, что команда значитель
но «помолодела». Средний 
возраст ее игроков теперь чуть 
больше 22 лет.

В этом году по разным при
чинам свердловские хоккеисты 
начали готовиться к сезону не
сколько позже обычных сро
ков, однако регламент трени
ровочных -занятий в целом ос
тался прежним.

Первый этап — восстанов
ление физических качеств 
спортсменов (атлетическая 
гимнастика, кроссы). В сле
дующем периоде — вновь об
щефизическая подготовка плюс 
наигрывание связей в двух
сторонних встречах на асфаль
товой площадке...

Правда, в этом традицион
ном для хоккейной команды 
мастеров предсезонном цикле 

есть свои особенности. Глав
ная из них — увеличение объе
мов атлетических занятий с 
целью достижения наивысшей 
готовности спортсменов к се
зону. Достаточно сказать, что 
объем тренировочных нагру
зок только по атлетизму соста
вит 36 часов.

Сейчас команда выходит на 
лед Дворца спорта профсою
зов. Однако занятия на корте 
будут весьма непродолжитель
ными (всего 2 часа в лень в те
чение недели). Мы не ставим 
своей целью форсирование ле
довой подготовки на площадке 
меньших размеров, —- расска
зывает Игорь Митрофанович 
Малахов. — думается, что 
столь' модное ныне увлечение

некоторых команд в подгото
вительном периоде мини-хок

кеем дает порой отрицатель
ный результат. Хоккеисты, ка
таясь на малом ледовом про
странстве, играют в пас чаше 
всего накоротке, «видя» толь
ко ближайшего партнера по 
атаке, это вырабатывает у них 
своеобразный тип игрового 
мышления, рождает «хоккей
ную близорукость», и впослед
ствии на большом поле, где 
диапазон игровых действий 
значительно шире, спортсменам 
уже будет трудно преодолеть 
укоренившиеся привычки. По
этому наша главная задача — 
как можно раньше попасть на 
«большой» лед и пройти там 
основательную подготовку по 
всем компонентам игры.

Что ж, стремление армей
ских тренеров к поиску наибо
лее эффективных путей и ме
тодов достижения высокой 
спортивной формы хоккеистов, 
бесспорно, заслуживает одоб
рения. Остается пожелать, 
чтобы ветераны команды и ее 
молодежь смогли быстрее най
ти общий язык и способство
вали воплощению тренерских 
замыслов в жизнь.

И все же в реализации глав
ной цели команды (а цель эта 
прежняя — вернуть былую 
славу свердловскому хоккею) 
первые роли будут играть 
опытные спортсмены, много 
лет защищающие цвета армей
ского клуба. Это — мастера 
спорта международного класса 
Валерий Попков, Валерий По- 
лодухин. Леонид Воронин, 
Семен Ковальков, Сергей Пи
скунов, Александр Сивков. 
Все они здоровы, полны сил, 
настойчиво тренируются, гото
вясь к грядущим поединкам.

В свой 21 (!) сезон вступает 
и гроссмейстер русского хок
кея Александр Измоденов. 
Примечательно, что почти все 
его сверстники уже давно по

весили коньки на гвоздь, а 
многократный чемпион мира 
по-прежнему в строю, нахо
дится в хорошей спортивной 
форме, готов к борьбе. Пра
во, стоит преклоняться перед 
спортивным долголетием этого 
хоккеиста.

В перечне «ветеранов» коман
ды вы, вероятно, обнаружили 
отсутствие Леонида Павлов
ского, Александра Гусева, Вик
тора Замараева. Эти спортс
мены долгое время «совмеща
ли» игру в хоккей на льду и 
на траве, однако «универ
сальных» игроков с каждым 

годом становится все меньше в 
командах мастеров. Бурный 
рост летнего хоккея потребо
вал от спортсменов определен
ной специализации. Трое сверд
ловских армейцев остановили 
свой выбор на новом виде 
спорта. Кстати, в составе 
команды нет и Дмитрия Ре- 
пяха, и Владимира Матвеева. 
Они закончили службу в ря- 
дях Советской Армии и верну
лись в родной Первоуральск. 
Пока неизвестно, будет ли за
щищать цвета армейского клу
ба и Валерий Энхвальд...

Вот так обстоят дела у 
флагмана свердловского хок
кея в преддверии нового се
зона. Впереди у наших хок
кеистов — напряженные рабо
чие будни, которые в оконча
тельной редакции «представят» 
любителям спорта состав 

СКА-78. Впрочем, к этому 
мы с вами обязательно вер
немся. В. ДЕМИШ

НА СНИМКАХ: и без 
коньков на асфальтовой пло
щадке хоккеисты ловко ору
дуют клюшкой; импровизи
рованные ворота защищает 
Валерий Попков; трениповка 
начинается с разминки; 
Игорь Митрофанович Мала
хов дает советы ' молодым 
хоккеистам.

Снимки Л. БАРАНОВА.

«ЧЕСТЬ
ФЛАГА»

Голос девчушки слегка 
дрожит — от волнения, от 
чести, которая ей предостав
лена. Непокорные вихры уб
раны (мамой, видно) в тугие 
косички.

— С гордостью отстаивать 
честь своей спортивной шко
лы на всех соревнованиях. 
В минуты жарких спортив
ных сражений, в трудных ус
ловиях мы не дрогнем, не 
отступим, будем бороться до 
конца!

— Клянемся! Клянемся! 
Клянемся!

Они стоят в шеренгах, 
юные конькобежцы в пио
нерских галстуках, в. ярких 
спортивных курточках,' под
тянутые, торжественные... В 
зале — мамы, папы, бабуш
ки. Сегодня эти мальчишки 
и девчонки становятся дина
мовцами.

Конькобежной школе 
свердловского «Динамо» — 
10 лет. В этот торжествен
ный юбилейный вечер как 
бы протянулась эстафета от 
тех, кто стоял v основания 
детско-юношеской школы, 
прославленных спортсменов, 
прошедших горнило побед и 
поражений — к молодежи, 
успешно штурмующей сегод
ня высокие вершины, к 
этим вот, самым юным дина
мовцам.

Юные и рады, и смуще
ны — впервые в руках ко

жаная книжка с твоей фото
графией, печатью. Что ни 
говори — документ! Но не 
меньше смущены их старшие 
товарищи (хотя старшим-то 
тоже 17—19 лет) — Толя 
Меденников. Люда Машков
цева, Галя Литвинова... Они 
в этот день получили удо
стоверения мастеров спорта 
международного класса. За 
10 лет в свердловском «Ди
намо» подготовлено 6 меж
дународных мастеров, 23 ма
стера спорта. 68 кандидатов 
в мастера, 92 перворазряд
ника, а всего тренеры воспи
тали более 25 тысяч конь
кобежцев. Эти цифры на
глядно показывают и массо
вость, и мастерство воспи
танников, и высокую квали
фикацию их наставников.

Мы отдаем дань истории, 
но сегодня вся спортивная 
общественность живет в пред
дверии IV зимней Спартакиа
ды народов СССР. Команда 
Свердловской области, как 
известно, будет выступать на 
правах союзной республики 
и бороться за призовое ме
сто. Наши конькобежцы 
всегда приносили команде 
львиную долю очков. Вот и 
сейчас в сборной области 7 
представителей динамовской 
школы — А. Меденников, 
Л. Машковцева, Г. Литвино
ва, В. Маланин. А. "Бонда
рев. Л. Абакумов и Т. Ру
сакова. И мы вправе надеять
ся. что и нынче в спартаки
адных стартах в Свердлов
ске конькобежцы - динамов
цы будут на пьедестале по
чета.

Л. ВЛАДОВ.

♦ ВОЛЕЙБОЛ

ПЕРВЫЕ ПОБЕДЫ
В спортивном зале завода 

транспортного машинострое
ния имени Я. М. Свердлова 
начались игры Всесоюзного 
турнира профсоюзных команд 
СССР по волейболу среди жен
ских молодежных команд. В 
соревнованиях принимают 
участие резервные составы 
команд мастеров высшей лиги.

Среди соперников свердлов
ской «Уралочки» — молодые 
волейболистки ворошилов- 
градской «Искры», киевского 
«Бурессстника», рижской «Ав
роры», ташкентского «Автомо
билиста», московского «Локо
мотива», спартаковки Ленин
града и «Нефтчи» Баку.

В своих первых матчах тур
нира свердловчанки одержали 
победы. С одинаковым сче
том — 3:0 они выиграли у 
волейболисток Киева и Воро
шиловграда. В. ИВАНОВ.

♦ СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП ♦ СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ ЬЮРО

Суббота, 8
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
9.30 — «Солнечный круг».

Телефильм. (Цв.).
10.00 — Чемпионат СССР по 

хоккею. «Динамо» (Москва) — 
«Трактор» (Челябинск). 3-й пе
риод. Передача из Дворца 
спорта Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина. (Цв.).

10.35 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта». 
(Цв.).

11.05 — Творчество худож
ников-монументалистов. (Цв.).

11.30 — Р. Глиэр. Концерт 
для голоса с оркестром. Со
листка — народная артистка 
СССР Б. Руденко. (Цв.).

11.45 — «В гостях у сказки». 
«Волшебник изумрудного горо
да». Телевизионный многосе
рийный мультипликационный 
фильм. 1, 2 и 3-я серии. (Цв.).

13.15 — Программа телеви
дения Германской Демократи
ческой Республики, посвящен
ная 28-й годовщине провозгла
шения ГДР. (Цв.).

16.00 — Чемпионат СССР по 
хоккею. ЦСКА — «Динамо» 
(Рига). Трансляция из Дворца 
спорта Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина. (Цв.). В 
перерыве — тираж «Спортло 
то». (Цв.) Новости.

18.15 — «В мире животных». 
(Цв.).

19.15 — «Слово о Конститу
ции». (Цв.).

мВ
Футбол. Чемпионат стра

ны. Первая лига. 7 октября. 
«Уралмаш» (Свердловск) — 
СКА (Ростов-на-Дону). 
Свердловск, стадион «Урал
маш». Начало в 18.30.

Футбол. Чемпионат стра
ны. Вторая лига. 7 октября. 
«Уралец» (Нижний Тагил) — 
«Автомобилист» (Термез). 
Нижний Тагил, стадион 
«Уралец», Начало в 16.30.

Спортивный праздник, по

19.40 — Премьера телеви
зионного фильма-спектакля 
«Любовь Яровая». Автор К. Тре
нев. (Цв.).

21.00 — «Время».
21.30 — Продолжение теле

визионного фильма-спектакля 
«Любовь Яровая». (Цв.).

22.40 — Кубок СССР по спор
тивной гимнастике. По окон
чании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.25 — МОСКВА. Студентам- 

заочникам. Философия. Всеоб
щая форма бытия и ступени 
развития познания. (Цв.).

12.20 —- Высшая математи
ка. I курс. Уравнения линии.

13.35 — История КПСС. Про
изведение К. Маркса и Ф. Эн
гельса «Манифест Коммунисти
ческой партии». (Цв.).

14.30 — Политическая эко 
номия капитализма. Заработ
ная плата при капитализме.

15.20 — Научный комму
низм. «Манифест Коммунисти 
ческой партии» — первый про
граммный документ научного 
коммунизма.

16.10 — Основы марксист
ско-ленинской эстетики. Основ

священный принятию новой 
Конституции СССР. 8 октяб
ря. Свердловск. Дворец спор
та профсоюзов. В программе 
праздника показательные вы
ступления лучших фигурис
тов области, победителей 
международных и всесоюз
ных турниров, хоккейный 
матч между командами 
СКА—«Высокогорец» (Ниж
ний Тагил), демонстрация 
спортивных кинофильмов.

Начало праздника в 16.00.
Хоккей. 'Чемпионат СССР.

Высшая лига. 11 октября. 
«Автомобилист» (Сверд
ловск) — «Динамо» (Моск
ва). Свердловск. Дворец спор
та профсоюзов. Начало в 
19.00. 14 октября. «Автомо
билист»— «Торпедо» (Горь
кий). Дворец спорта проф
союзов. Начало в 19.00.

КОНТРПРЕДЛОЖЕНИЕ
Шеф-редактор газеты

«Буэнос-Айрес геральд» (из
дается в Аргентине на англий
ском языке) Джеймс Нилссон, 
не так давно опубликовавший 
сенсационный материал о про- 
нацистских настроениях среди 
высших офицеров вооружен
ных сил этой южноамерикан
ской страны, был вызван на 
поединок сразу несколькими 
генералами и адмиралами. В
ответ Нилссон в прошлом
боксер и борец-дзюдоист — 
заявил, что не может принять 
этих вызовов, поскольку дуэли 
в Аргентине запрещены зако
ном, однако, со своей сторо
ны, готов предложить «неудов
летворенным» встретиться на 
ринге или борцовском ковре. 
Журналист-спортсмен также 
добавил, что согласен «обслу-
жить» всех соперников 
набралось целых пять) 
временно.

ОТ СЛОВ К ДЕЛУ
Судья Джеймс Рейли

(а их 
одно

из Чи-
каго отстранен от занимаемой 
должности из-за «слишком 
примитивного понимания зада
чи борьбы с преступностью». 
Профессиональный борец-ка-

ратист во время суда над из
вестным в США гангстером До
нальдом Джексоном набро
сился на обвиняемого и при
вел его в такое состояние, что 
обвиняемого пришлось сроч
но доставить в госпиталь.
ВАЖНОЕ ОБСТОЯТЕЛЬСТВО

В американском городе 
Лейк-Плесид, в котором через 
три года должны состояться 
зимние Олимпийские игры, в

одной из низших лиг чемпио
ната страны, имевшего шансы 
на успех в предстоящей встре
че, получили телефонное пре
дупреждение мафии, что «Пра-
то» надлежит проиграть, 
че игроков команды 
крупные неприятности.
то» этот матч проиграл.

«ГОРЯЧИЙ» СТАРТ

ина- 
ждут

временной дачей автографов), 
как-то заявил, что он перехва
тил эту идею у... директора 
Гамбургского оперного театра 
Карла Эвердинга. «До меня 
дошли слухи, что Эвердинг со
бирается использовать в этом

«Пра- качестве своего лучшего тено
ра итальянца Лючиано Пава-

настоящее 
олимпийская

время строится
деревня.

этом проектировщикам
При 

и
строителям указано на необ
ходимость не упускать из виду 
одно очень важное обстоя
тельство. Все дело в том, что 
после завершения зимней 
Олимпиады в Лейк-Плесиде де
ревня для спортсменов-олим
пийцев должна быть переобо
рудована в... крупный тюрем
ный лагерь.

УСЛОВИЯ МАФИИ 
ВЫПОЛНЕНЫ

Интересная новинка появи
лась в лондонском бассейне 
«Кристалл-Пэлис». В стартовые 
тумбочки здесь вмонтирована 
специальная сирена, заменяю
щая стартовый выстрел. Как
только судья произносит
команду: «Внимание, на старт!», 
одновременно с сиреной вклю-
чается термоустройство, 
ментально нагревающее

мо- 
по-

ротти, вот я и решил его

Накануне футбольного 
во Флоренции (Италия) 
ду тиффози заключались

матча 
меж- 
круп-

иые денежные пари. Тем вре
менем руководители местного 
клуба «Прато» — участника

верхность тумбочек до темпе
ратуры не менее 40 градусов.

ЗАИМСТВОВАЛ ИДЕЮ...
Один из руководителей фут

больного клуба «Гамбург» (ны
нешний обладатель Кубка куб
ков) доктор Петер Крон, кото
рый использует перекуплен
ного у английского клуба «Ли
верпуль» сильнейшего британ
ского форварда Кевина Кигана 
для распространения билетов 
на матчи «Гамбург» (с одно-

опередить». — признался Крон.
НУЖЕН ЛИ МУЗЕЯ!

Решение британской фут
больной ассоциации о созда
нии музея истории британско
го футбола на лондонском ста
дионе «Уэмбли» встретило до
вольно противоречивую реак
цию на страницах прессы. Так, 
по мнению газеты «Дейли экс
пресс», футболистам, выступа
ющим ныне в составе сборной 
Англии, должно пойти на поль- 
эу напоминание о спортивных 
подвигах их предшественни
ков. Еженедельник же «Обсер- 
вер», напротив, полагает, что 
«экспонаты этого музея лишь 
снова напомнят всем, что слав
ные времена английского фут
бола отошли в прошлое».

Зам. редактора 
Ю. БОЙКО

ные категории эстетики.
17.00 — Поступающим в ву

зы. Русский язык. Архаизмы. 
Фразеологические словосоче
тания. (Цв.).

17.30 — «Драматургия и те
атр». «Любите ли вы театр?». 
(Цв.).

18.15 — Свердловск. Ново
сти. (Цв.).

18.25 — Завтра — праздник 
работников сельского хозяйст
ва. В передаче принимает 
участие секретарь Свердлов
ского обкома КПСС H. М. Дуд
кин.

18.35 — «Поклонитесь хлебу 
русскому». (Цв.).

19.00 — «Хлебная нива 
Е. Ростецкого». Фильм Сверд
ловского телевидения.

19.15 — «Земляки». Работ
ники искусств — труженикам 
сельского хозяйства. (Цв.).

20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — «Сто весен Ризамат 

ата». Документальный теле
фильм. (Цв.).

21.00 — МОСКВА. Народные 
мелодии. Концерт. (Цв.).

21.15 —1 Кубок СССР по спор
тивной гимнастике.

22.15 —, Свердловск. Ново
сти. (Цв.).

22.30 — МОСКВА. «Клуб ки
нопутешествий». (Цв.).

23.30 — «Спеши строить 
дом». Музыкальный -*пе* 
фильм.

СУББОТА, 8 ОКТЯБРЯ
7.00 — Программа передач. 

7..30 — Областные известия. 
7.40 — Объявления. 7.55 — Об
зор областных газет. 17.15 — 
«Спорт для всех». 17.30 — 
Радиоконкурс «Ваше слово 
эрудиты». 18.00 — Компози
ция «Песня, время. жизнь» 
18.30 — «Нам дали революцию 
как жизнь». 19.00 — Передачи 
из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня СПАРТАК
8-Х ЧИО-ЧИО-САН
9-Х утром КОНЕК-

ГОРБУНОК 
вечером ФАУСТ

УРАЛ — Генералы песча
ных карьеров. Анатомия 
любви. Восхождение. В за
ле документальных филь
мов: «Ра». Киносборник.
Если преступник на свобо
де.

ТЕМП — Лихорадка на 
белой полосе.

ЛУЧ — Картуш. Рассказы 
о Ленине.

ЗАРЯ — Несовершенно
летние.

ЮЖНЫЙ — Это случи
лось в праздник. Мульт- 
сборник.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ЭНЕРГИЧНЫЕ

ЛЮДИ
8-Х ИНТЕРВЬЮ В БУЭНОС-

АЙРЕСЕ
9-Х утром ПРИНЦ 

и нищий 
вечером ДНИ ТУРБИНЫХ

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Юный Робин Гуд.

МИР — Лихорадка на бе
лой полосе.

БУРЕВЕСТНИК — Лихо
радка на белой полосе.

АВИАТОР — Кругосвет
ное путешествие Кота в са
погах.

КОМСОМОЛЕЦ — Этот на
стоящий мужчина.

ПРОГРЕСС — Старое 
ружье. Единственная.

ИСКРА — Жених и неве
ста. Калина красная.

§ЗЦ ппгпн

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Несовершен- 

нолетние.
СОВКИНО — Лихорадка 

на белой полосе.

8—9 октября по области ожидается переменная облачность, 
на большей части территории небольшие дожди. Ветер запад
ный. 5 — 10 метров в секунду. Температура воздуха ночью t— 6
градусов тепла, во второй половине периода плюс 2 — минус 
3. днем 4—9 градусов тепла, на севере 0 — плюс 5.
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